

## Una observación oportuna

El Sr. Ubierna, en nombre de la minoría liberal, y con su habitual elocuencia, formuló ayer en el Senado un ruego oportunísimo al que contestó con toda corrección, pero no de un modo absolutamente tranquilizador, el señor ministro de Hacienda.

El elocuente senador liberal expresó el deseo de su partido, expresión exacta a su vez del deseo unánime del país, de que los Presupuestos y las leyes económicas de la nación, con ellos en muy íntima conexión, no continúen siendo demorados; como su predecesor en el Gobierno, el Gabinete actual tiene por misión principalísima, fundamental y apremiante, la elaboración de esas leyes, y el señor Ubierna hizo notar que esa misión no es cumplida con toda la celeridad apetecible.

No sería lógico, naturalmente, culpar del todo al Gobierno actual de los apremios de tiempo con que actualmente, y a pesar de la fórmula económica, nos encontramos de nuevo; pero no debemos perder de vista que remediar esos males debió ser, desde el primer momento, preocupación capital de todos los ministros, y que, en realidad, no parecen haber sentido esa preocupación con toda la intensidad necesaria.

El Sr. Bergamín alegó en defensa del Gobierno actual la necesidad, para él ineludible, de examinar los Presupuestos formulados por el Gabinete anterior, en los que consideraba necesario introducir todas las economías posibles, por ser propósito del ministro de Hacienda no llevar un Presupuesto formulario, que, a su juicio, nada resolvería.

Las razones del Sr. Bergamín no son del todo convincentes, aunque, naturalmente, nadie negará la conveniencia de hacer ese examen, esa reducción en el presupuesto definitivo a que el Sr. Bergamín espera; pero todo eso, en las condiciones en que el Gobierno actual se encontraba al venir al Poder y sigue encontrándose, debió hacerse con la mayor celeridad posible, sin perder minuto y anteponiendo la labor a cualquier otra que al Gobierno pudiera corresponder. En este sentido, la indicación del Sr. Ubierna es perfectamente lógica y no podrá nadie decir que fuese formulada con excesiva acritud, ni saliendo de los límites de la más absoluta corrección.

Otro argumento hizo el Sr. Bergamín, que fue perfectamente contestado por el señor Ubierna con elocuencia convincente: el de que el Gobierno ha llevado al Congreso desde luego, y previamente, una parte de las reformas tributarias fundamentales para regularizar la vida económica nacional.

El Sr. Ubierna hizo notar, efectivamente, que proceder así es seguir un camino poco lógico, ya que los tributos han de ser una consecuencia de las necesidades del país, expresadas, naturalmente, en el presupuesto de gastos, y siendo así, es absolutamente indispensable, o cuando menos sería convenientísimo que la discusión de ese presupuesto fuese antepuesta siempre, y con más razón ahora cuando las leyes tributarias introducen modificaciones muy hondas en el régimen actual, a la de los proyectos de tributos.

Las palabras y los argumentos del elocuente senador liberal convencieron a todos, y nos congratula ver que colega de tanta autoridad como «El Imparcial», coincide con los juicios y los argumentos expresados ayer por el Sr. Ubierna; el estado de opinión, tan oportunamente recogido por el partido liberal, resulta así más patente.

## Muerte del ex Presidente Deschanel

PARÍS 28.—A las cinco y media ha fallecido el ex Presidente de la República M. Pablo Deschanel.

El Sr. Deschanel era un estadista legítimamente afamado por sus triunfos y admirado y respetado, tanto por sus partidarios como por quienes militaban en otros grupos políticos.

Su labor como presidente de la Cámara fue relevante y le llevó a la Presidencia de la República por la más copiosa mayoría que hasta entonces se había logrado en los Congresos electivos de Versalles.

La intensidad de sus trabajos cuando la guerra debilitó tanto la resistencia física del señor Deschanel, que pronto se apoderó de su organismo una dolorosa enfermedad que puso en peligro su vida y le obligó a abandonar el cargo.

No hace mucho, los médicos del insigne político aseguraban que estaba totalmente curado. Se llegó a anunciar que volvería a la política activa. Pero una afección gripal atacó su naturaleza todavía débil y terminó con su existencia.

El Sr. Deschanel gozaba de grandes afectos y respetos en su país. Para la República vecina constituye la desaparición de su ex Presidente una pérdida sensible.

Era también un gran amigo de España, lo que nos hace lamentar doblemente su pérdida. Había nacido en 1836. El primer cargo que desempeñó fue el de subprefecto en Dreux.

En 1885 le eligieron diputado, y en 1890 ocupó la presidencia de la Cámara.

En la Academia Francesa ingresó en 1899, y a la Presidencia de la República fue exaltado en 1920.

## EL AVANCE CONTRA EL RAISULI

# Se logran los primeros objetivos

## Comunicados oficiales

De ayer a las 14,45:

«El Alto Comisario, desde el zoco El Jemis, a los ministros Guerra y Estado, a las 14,45 del 28 de abril 1922:

Se han ocupado los objetivos por columnas Ceuta y Larache, continuando en este momento la operación normalmente.»

### Ampliación

Como ampliación al anterior, a las tres de la madrugada fué facilitado a la Prensa el siguiente despacho:

«Como anticipé a V. E. desde el puesto de mando de Budyr, se han alcanzado por las fuerzas de la Comandancia general de Ceuta todos los objetivos previamente acordados sobre la divisoria de los ríos Jetyaly y Dexiar.

Las fuerzas, divididas en tres columnas, a las órdenes del general Marzo, coronel Serrano y teniente coronel Ponte, y bajo el mando inmediato del general Manzano, se han batido como siempre, luchando la Caballería con gran brillantez con la cabila de Sumata, que en masa salió a su encuentro, tratando sin dnda de caer sobre nuestras comunicaciones, y la columna Serrano, en forma igualmente bizarra y lucida, contra los jefes más fanáticos y aguerridos de Yebala, que con sus gentes y los huidos de las cabilas sometidas, han sido elegidos por el Raisuli para guardar su último baluarte de Tazarut, que defienden con tesón extraordinario.

El día, lluvioso, ha impedido que actúe la aviación; pero lo certero de nuestro fuego de cañón y fusilería y el denuedo de nuestras tropas, ha ocasionado al enemigo extraordinario quebranto.

En el territorio de Larache se han ocupado también los objetivos: Fedum, Yebel y Beni-Selimán, con resistencia grande de las cabilas de Ajmás y Beni Sidel, muy atrincheradas en terreno difícil, no obstante lo cual, el admirable comportamiento de las tropas indígenas y peninsulares, perfectamente dirigidas por el general Sanjurjo y sus jefes, han vencido toda la resistencia, asestando al enemigo durísimo castigo, no obstante haber dificultado mucho la niebla el fuego de artillería y la acción de los aeroplanos.»

De hoy a mediodía:

### La situación en los Peñones

«El Alto Comisario, desde Zoco Jemis, dice al ministro de la Guerra en telegrama de las seis cincuenta, lo siguiente:

En Alhucemas, a las quince ayer, observando que el enemigo preparaba sus piezas en sus baterías, rompióse fuego sobre la primera, que se hizo visible en Abreyedum, con dos obuses y dos morteros, y, sucesivamente, sobre la Rocosa, con dos obuses, y sobre el Queserón, con un obús y dos cañones, dedicando las piezas restantes a batir la parte del valle hasta la orilla derecha Emif. Estando en fuego, hizo enemigo disparos desde Morro Nuevo, y como su efecto era escaso, no contestó.

A las nueve cesó fuego enemigo, continuando la plaza fuego de castigo sobre la batería del valle antes citado hasta las nueve y tres cuartos, en que ordené suspenderlo. El enemigo hizo 40 disparos, de los cuales muy pocos cayeron en la plaza, produciendo desperfectos en edificios y defensas, pero sin novedad en el personal y material. Durante la noche no ha ocurrido novedad. En Peñón de Vélez, hasta las catorce, transcurrió el día con alguna tranquilidad, y a dicha hora hizo el enemigo tres disparos de cañón y se sostuvo algún tiroteo de fusilería, sin novedad.»

## El ministro de la Guerra habla con los periodistas.—Sin detalles de la operación.—Las bajas.—Hoy descansarán nuestras tropas

A la una y media, y tras insistentes requerimientos de los reporteros que hacen información en el Palacio de Buenavista, fueron recibidos por el ministro de la Guerra, general Oliguer Feliú.

A preguntas de los periodistas sobre el resultado de las operaciones verificadas ayer en territorio de Beni-Arós, se condeñó el ministro de los fantásticos rumores que sobre dichas operaciones circularon durante todo el día de ayer por Madrid.

«No tengo—comenzó diciendo—más noticias que las que ustedes conocen. Se ha insertado en el parte cuanto yo sabía, incluso el nombre de las posiciones, que no venían en el telegrama del general Berenguer.

He visto que algunos periódicos dicen que estuve conferenciando con el Alto Comisario anoche, y esto no es exacto. Cuando el general Berenguer sale de operaciones, como en la actualidad, que se encuentra en el zoco El Jemis, y no solamente cuando sale al campo, sino cuando se marcha a otro lado que no sea Tetuán, ya no puedo conferenciar, porque incluso ignoro dónde tiene su residencia. Estando en Tetuán es cuando conferencio, y no siempre, sino cuando hace falta.

Además—añadió—, como el zoco El Jemis está bastante aislado, la comunicación es más lenta, y de esta operación hemos tardado más en tener noticias por esta causa y porque el general tenía que esperar a recibir las también de la parte de Larache.

Es natural que en esta operación hayamos tenido bajas. Recuerden ustedes que por allí hemos estado veinte días sin operar y los moros han tenido tiempo de prepararse en ellos.

A continuación, el ministro de la Guerra se refirió a la operación realizada hace días en Beni-Said, donde los moros también ofrecieron una gran resistencia. En la primera operación—dijo el general Oliguer—, que reportarían ustedes tenía por objeto tomar Tuguntz, no pudimos llegar a él y tuvimos que bajar. Gracias a los carros de asalto no

tuvimos más, si bien se quedaron allí dos de éstos.

Después tardamos en operar mucho tiempo por los temporales y cuando se reanudó la operación tuvimos 400 bajas.

En la operación de ayer la resistencia ha sido también muy fuerte, aunque el enemigo estaba desorientado, por ignorar hacia qué puntos íbamos a atacar. De todas maneras, ha habido bajas. Yo no las considero exageradas, dada la importancia de la operación y del terreno en que se ha operado.

Las bajas en total no llegan a 300. Según el telegrama del Alto Comisario, en la columna de Ceuta ha habido tres oficiales muertos, siete soldados europeos y 17 indígenas, y heridos cinco oficiales, 54 soldados europeos y 74 indígenas. Y en la de Larache, dos oficiales muertos y nueve heridos; 20 de tropa muertos y 170 heridos.

Entre los heridos de la zona de Larache se encuentra, al parecer de gravedad, el teniente coronel, jefe de los Regulares de Larache, Sr. González Carrasco.

Entre los muertos figura el capitán de Caballería Sr. Marchesi, emparentado con el jefe de la Casa militar del Rey, Sr. Miláns del Bosch, y que figuraba en los grupos de tropas Regulares.

Un reportero preguntó al ministro si hoy continuaba la operación, y respondió que no era probable, puesto que habría que recoger las bajas, fortificar lo tomado y reponerse de municiones.

Luego pasó a hablar de la operación dirigida por el general Sanjurjo, y dijo:

«Eso les demostrará a ustedes que estaba en lo cierto al hacer el traslado, a pesar de lo mucho que he sido censurado por ello. Sanjurjo ha ido a un puesto guerrero.

Desde luego, la combinación de mando que he hecho la llevé a cabo contando con los tres factores; el Alto Mando, las personas que entraban en la combinación y el interés de la nación, y claro que a este último subordinado siempre los demás.

## La Conferencia de Génova

### Cambiando impresiones

GENOVA 28.—Los Sres. Poincaré y Barthou han cambiado, durante el día de ayer, una activa correspondencia.

El jefe de la Delegación francesa recibió instrucciones para mantener en su conjunto el memorándum redactado por los técnicos en Londres, es decir, el reconocimiento de las deudas rusas, tanto anteriores como resultantes de la guerra, cuya reducción se preveía en el proyecto británico, y la restitución de la propiedad privada a los extranjeros, descartando totalmente el sistema soviético de usufructos por medio de arrendamientos enfiteúuticos.

Los delegados belgas y japoneses se han entrevistado con la Delegación francesa, quedando de acuerdo con ésta acerca del asunto pendiente.

Los técnicos franceses redactarán una nota en este sentido, la cual será discutida por la Subcomisión de asuntos rusos, al mismo tiempo que la Memoria presentada por la Delegación británica.

El Sr. Barthou ha renunciado a su proyecto de entrevistarse en París con el Sr. Poincaré para tratar con él personalmente de la marcha de los asuntos en la Conferencia.

Los señores Schanzer y Barthou, confieren

GENOVA 29.—El Sr. Schanzer celebró esta mañana una larga conferencia con Barthou.

Trataron especialmente del memorándum que habrá de presentarse a Rusia.

El Sr. Barthou pidió que la Subcomisión política se reuniera por la tarde para que los delegados franceses y belgas pudieran examinar el proyecto, y ponerse de acuerdo con los delegados ingleses, italianos y japoneses acerca del texto definitivo.

Así se decidió, y a las cuatro de la tarde se ha reunido la Subcomisión.

Reunión de la Subcomisión de Asuntos de Rusia

GENOVA 29.—La Subcomisión de Asuntos de Rusia se ha reunido esta tarde.

Al abrirse la sesión, el Sr. Barthou declaró que su ausencia momentánea de la Conferencia no produciría ninguna interrupción en los trabajos de la misma, y que además su ausencia dependía de ciertas deliberaciones que todavía no se habían realizado.

A continuación, el delegado italiano, señor Schanzer, comunicó después a sus colegas que se habían depositado dos proyectos: francés el uno y británico el otro, y que, a juicio suyo, el francés entrañaba un retroceso con respecto a la nota interaliada del día 15 de abril, en la cual se preveía la posibilidad, a favor de los rusos de reducir sus deudas de guerra y las indemnizaciones por confiscación de bienes privados.

El Sr. Barthou contestó diciendo que la actitud del Gobierno francés estaba justificada por el Tratado germanoruso y las declaraciones del delegado ruso Sr. Rakowsky, declaraciones por las cuales, y en contra de lo establecido en Cannes, quedaba subordinada toda aceptación por parte de los rusos al reconocimiento «de jure» del Gobierno soviético e inmediata concesión de créditos.

Además—añadió—, esa nota interaliada quedó acordada en una reunión oficiosa a la cual no concurrían cierto número de potencias representadas en la Subcomisión.

Dado por terminado el incidente, los señores Lloyd George y Barthou tomaron la palabra para defender sus respectivos proyectos.

Después de intervenir los delegados de Suiza, Italia y Polonia, se acordó encargar a un Comité de redacción el trabajo de armonizar ambos proyectos.

Al hacer luego observar el Sr. Schanzer que en el proyecto británico no figuraba Francia entre las potencias que ofrecen créditos a Rusia, el Sr. Barthou expuso que Francia se hallaba en una situación muy especial, debido a los daños y perjuicios que le han causado la guerra.

El Sr. Lloyd George dijo, a su vez, que comprendía perfectamente la posición de Francia y el que ésta no dedique sus disponibilidades financieras a cosas que no sean reparación de sus territorios.

Seguidamente se levantó la sesión, reuniéndose el Comité de redacción, para el que fueron elegidos los siguientes:

Señores Barrere, delegado francés; Scialjo, italiano; Delacroix, belga; Motta, suizo, y lord Grahame, inglés.

### El anteproyecto de memorándum

GENOVA 29.—El anteproyecto de memorándum redactado por los peritos ingleses, italianos y japoneses reduce considerablemente el de los peritos de Londres.

Consta de un preámbulo de cuatro páguas, donde se trata de la ayuda financiera y económica que habrá de prestarse a Rusia; ayuda de la cual no hablaba el texto de Londres.

Los 28 artículos del memorándum de Londres quedan reducidos a 10.

Se ha simplificado mucho la parte referente a la administración de justicia y se ha procurado que desaparezcan las cláusulas que podrían considerarse como molestas.

Las cláusulas referentes a la liquidación de deudas han motivado vivas controversias.

Las objeciones hechas a este texto por franceses y belgas se han inspirado en la defensa de los intereses morales y materiales de que están encargados.

Interesantes detalles del memorándum francés

GENOVA 29.—El memorándum francés di-

rigido a la Subcomisión de asuntos de Rusia, expone que las potencias representadas en la Conferencia de Génova...

Da precisiones sobre la manera cómo podrá desenvolverse la actividad financiera y comercial de todos los países europeos...

Es preciso—dice—que los extranjeros se hallen en condiciones de poder tomar parte en el resurgimiento industrial de Rusia...

En lo referente a la recepción de los medios de transportes en Rusia, el memorándum sugiere la creación de una Sociedad para constituir, conservar y reparar el material rodado.

Todos esos proyectos—añade—, como quiera que requirieren concursos financieros, será preciso constituir un consorcio internacional...

El proyecto francés impone a los Soviets la obligación de abstenerse de toda propaganda subversiva en los países extranjeros...

Los ingleses e italianos están de acuerdo en aceptar una forma transaccional; pero los belgas y franceses insisten en la restitución pura y simple...

El Sr. Barthou no ha querido salir de Génova antes de que los trabajos de los peritos estuvieran bastante avanzados...

A petición de la Delegación británica, la sesión plenaria que había de celebrarse el lunes, se ha aplazado hasta el miércoles.

Alemania no firmará el Pacto de no agresión

GENOVA 29.—El punto que encuentra más dificultades en las discusiones interaliadas acerca del memorándum, en lo que a Rusia se refiere, es la restitución de bienes extranjeros.

Los ingleses e italianos están de acuerdo en aceptar una forma transaccional; pero los belgas y franceses insisten en la restitución pura y simple...

El Sr. Barthou no ha querido salir de Génova antes de que los trabajos de los peritos estuvieran bastante avanzados...

A petición de la Delegación británica, la sesión plenaria que había de celebrarse el lunes, se ha aplazado hasta el miércoles.

Alemania no firmará el Pacto de no agresión

GENOVA 29.—El presidente del Gobierno checoslovaco, Sr. Benes, ha proseguido las negociaciones sobre el Pacto de no agresión.

La Delegación alemana se muestra resentida porque la cuestión del Pacto se discute a espaldas de ella.

Alemania es contraria al proyecto de Benes, especialmente en la parte que se refiere al derecho de los países signatarios del Pacto a concertarse localmente en los casos en que sea necesario defender la integridad territorial...

—Jamás—me ha dicho un importante miembro de la Delegación alemana—firmaremos un Pacto que contenga el derecho a sanciones; tenemos bastante con Versalles.

En la cuestión del Pacto, los neutrales continúan su actuación altamente conciliadora.

En todos los aspectos se percibe por parte de los neutrales, especialmente Suiza y Suecia, el propósito de contrapesar con su apoyo las dificultades que amenazan a la Conferencia.

El viaje de Barthou

GENOVA 29.—El subsecretario de Estado francés, Sr. Colrat, ha manifestado que Barthou marchará a París tan pronto como el memorándum a los rusos esté terminado.

Regresará a Génova para la discusión del Pacto de no agresión.

El fin del viaje es cambiar impresiones.

España y la reconstrucción de Europa

GENOVA 29.—En la reunión de la Subcomisión de Crédito, de la Comisión Financiera, al aceptar unánimemente la creación de un Sindicato Internacional de Reconstrucción, la Delegación española, en vista de que todos los Estados financieramente considerados como grandes eran invitados expresamente a participar en el Sindicato...

El delegado español asiste con carácter simplemente informativo, hasta recibir instrucciones concretas del Gobierno.

El Sindicato de Reconstrucción es uno de los resultados más importantes de la Conferencia de Génova.

El discurso del conde de Romanones en Sevilla, produce en Lugo unánimes elogios

LUGO 28.—El discurso pronunciado por el ilustre jefe del partido liberal, señor conde de Romanones, en el teatro de San Fernando de Sevilla, ha producido gratísima impresión al ser conocido, siendo elogiado unánimemente por demostrar, una vez más, no haber político español que le supere en videncia de la realidad y sepa recoger con más pureza el sentir de la nación.

Se cree que después de la magnífica conferencia del señor conde de Romanones se iniciará por el Gobierno una política en Marruecos que atienda a las necesidades proclamadas por el ilustre jefe liberal, solución única que puede coronar con éxito nuestra misión en África.

—Corresponsal.

Sobre el discurso de Romanones

Con este mismo título publica hoy nuestro estimado colega «El Sol» el siguiente artículo editorial, que con sumo gusto reproducimos por hallar en él grandes coincidencias con los juicios que sobre el asunto hemos expuesto.

Dice así el colega aludido: «Los comentarios al discurso del conde de Romanones en Sevilla son de un mismo tono. Cada uno de los comentaristas reclama la paternidad del programa y casi acusa al jefe liberal de un plagio. Ahora nos enteramos de que algún político sostiene ya lo mismo desde 1909. Pero esta conformidad con el conde de Romanones no quita para que todos a una digan que el discurso les ha decepcionado. Lo cual significa que les decepcionan sus propias ideas y que les decepciona que sean tan acertadas que no se puedan contradecir. «Falta de originalidad», «plagio», se repite; no parece más que estamos juzgando un soneto.

Es muy cierto que el conde de Romanones ha coincidido con la opinión general, sin duda porque la ha auscultado previamente. Pero ¿es que acaso se quería que disintiera de ella? ¿Tantas veces han recogido nuestros políticos el sentimiento público que ya nos hemos cansado y queremos lanzarlos al «record» de la novedad, de lo que ningún español piensa? Sería, sin duda, muy halagüeño para el conde de Romanones que de su cerebro hubiera salido algo completamente inédito; pero para el país, sin duda, será tan halagüeña la unanimidad que los jefes de nuestra política muestran acerca del problema de Marruecos «a posteriori» del discurso. La continuidad y unidad de nuestra acción en África queda garantizada de este modo.

Cierto es, decíamos, que el conde de Romanones ha coincidido con la opinión general y con la opinión de los políticos; pero conviene puntualizar un poco más. El sentimiento público suele ser vago, nebuloso; así lo era respecto de Marruecos. Las ideas anteriormente expuestas por los políticos eran inconexas. El conde de Romanones ha clarificado y como iluminado a aquél, ha enlazado éstas y ha rellenado los huecos; en resumen, ha hecho una sistematización, una articulación de un programa de conjunto, donde pocas cosas faltan. Como si dijéramos: la opinión general ha dado la tonalidad, pero el conde de Romanones ha puesto las notas, señalado el «tempo» y compuesto alguna modulación sobre el tono fundamental. Y ésta es la operación propia del político, y no ninguna otra.»

«La fotografía simplificada», por Max Cánovas.

Para todos los que en Madrid y aun para muchos de los que en España cultivan el arte de la fotografía, el nombre de Máximo Cánovas al frente de este libro lo dice ya todo.

«Qué mejor garantía de acierto, de buen gusto, de cosa práctica y seria que la ofrecida por el nombre de este gran aficionado, por tantos títulos maestro en el arte de la cámara oscura, tan difícil cuando como arte se toma, y no como oficio mecánico y ramplón? Premiado, reiteradamente, en concursos y Exposiciones; admirado de cuantos conocen sus trabajos, parece lógico y justo que haya querido recoger en un tratado los frutos de su experiencia personal, y así lo hizo hace ya bastantes años. Aquellos consejos, aquellas enseñanzas que siempre se halla dispuesto a dar a los que, apenas iniciados en el arte de acercarse a él como a un maestro, son los que, metódicamente, con un gran espíritu de selección ha reunido en aquel libro primero, agotado al poco tiempo de ver la luz, y los que, aumentados con los recientes y grandes progresos de la fotografía, publica ahora nuevamente «ad usum debutantes».

En realidad, esto de los debutantes lo dice el autor llevado de su modestia. El lector no debutante, el veterano de la fotografía encontrará en el libro tanta utilidad como el otro. Porque el mérito del Sr. Cánovas, por lo menos su mérito principal, está en haber sabido elegir entre las infinitas fórmulas y procedimientos publicados, aquellos que en la práctica le han dado a él el resultado más feliz.

Cada fórmula recomendada, cada procedimiento de los que en el libro se aconsejan, lleva, pues, el aval de una práctica fecunda en aciertos. El Sr. Cánovas probó infinitas fórmulas; ensayó los distintos procedimientos que para lograr cada objeto aconsejan estos o los otros tratadistas. Y de ellos se fué quedando, para su uso particular, con los mejores, no sólo por el buen resultado obtenido, sino por la sencillez y facilidad de su empleo. El fruto de esa selección, sólo posible por una larga y costosa práctica y una competente experiencia, es lo que el Sr. Cánovas ofrece en su libro.

Con decir esto creemos haber hecho su mejor recomendación. Añadamos, no obstante, un elogio para la claridad y el método que presidieron su composición y para el excelente castellano en que está escrito.

PARISIANA

Casino.—Restaurante.—«Varietés» GRAN PROGRAMA DE ATRACCIONES Servicio de automóviles subvencionado por el casino UNA peseta asiento Desde Alcalá, esquina a Sevilla, hasta el Parque, y viceversa

El viaje de la Reina

En París

PARIS 28.—A las once y media de la mañana, el tren que conducía a la Reina Victoria y las Infantas Beatriz y Cristina llegó a la estación del Quai d'Orsay.

El Sr. Quiñones de León, que había ido a recibir a la Soberana a la estación de Ansterlitz, ayudó a descender a la Reina, que fué cumplimentada por numerosas personalidades.

Esperaban a la Reina el Infante Don Luis de Borbón; el ministro de Negocios Extranjeros, M. Carré, en representación del Presidente de la República; el consejero de la Embajada española, marqués de Faura; los duques de Montellano, la duquesa de Dato e hijas, los marqueses de la Torre, de la Romana y todo el personal de la Embajada.

La Reina y las Infantas ocuparon el automóvil del Sr. Quiñones de León, dirigiéndose al hotel donde se les tiene reservadas habitaciones.

Libros nuevos

«La noche clara», versos de D. S. Blanco-Cicerón

Lo que primeramente atrae la atención del que lee los versos reunidos bajo el título de «La noche clara», por el Sr. Blanco-Cicerón, es la unidad de tono y de sentimiento. Todos parecen escritos al impulso de una sensación única; tan unánime es su vibración. Parecen fruto sincero de alguna honda crisis sentimental que su autor atravesó. Y ese es, indudablemente, su mayor mérito, su mérito esencial.

La tristeza que los anima no es fingida; no es una de esas tristezas literarias tan boga entre los poetas de todas las épocas. Esta tristeza que en los versos del Sr. Blanco-Cicerón ha encontrado una expresión armoniosa y comunicativa, es una tristeza real y sincera. No bastan a ocultarlo los recuerdos que la forma en que el autor ha vaciado sus sentimientos suscita en la memoria del actor; se trata de un primer libro y sería bien extraño que pudiese escapar a influencias que han formado un ambiente literario, que han encauzado y determinado, dándole tono y carácter, las corrientes poéticas de nuestro tiempo.

Flota, especialmente, sobre el libro, la sombra melancólica de Juan Ramón Jiménez. No debe hacerse de ello una censura. La influencia no es mala, y, sobre todo, no aparece demasiado absorbente. El autor ya se ha dicho que es sincero al contarnos su tristeza,

y donde la sinceridad triunfa, estas influencias, más que nada formales, pasan a tener importancia secundaria.

Por lo demás, la lectura del libro es grata. El ánimo se siente pronto contagiado por el sentimiento del poeta, y como su tristeza es más bien mansa y suave cual corresponde a la tierra que vio nacer al Sr. Blanco-Cicerón y al ambiente en que se formó; como no hay en él trágicas ni violentas amarguras, sino más bien una dulce y honda melancolía, una desesperanza resignada y apacible, el lector se deja llevar con fruto, por unos momentos, a ese estado especial de paz, de tranquilidad e íntima resignación que suele seguir a las grandes crisis sentimentales y que es como su descanso.

La ventaja es aquí toda para el actor: la crisis, el dolor, lo atravesó el poeta. A nosotros llega sólo el eco armonioso de su tristeza consiguiente, de su resignación apacible. Y es bueno y grato, en la época trepidante en que vivimos, poderse dar de vez en cuando un baño de dulce melancolía.

«La fotografía simplificada», por Max Cánovas.

Para todos los que en Madrid y aun para muchos de los que en España cultivan el arte de la fotografía, el nombre de Máximo Cánovas al frente de este libro lo dice ya todo.

«Qué mejor garantía de acierto, de buen gusto, de cosa práctica y seria que la ofrecida por el nombre de este gran aficionado, por tantos títulos maestro en el arte de la cámara oscura, tan difícil cuando como arte se toma, y no como oficio mecánico y ramplón? Premiado, reiteradamente, en concursos y Exposiciones; admirado de cuantos conocen sus trabajos, parece lógico y justo que haya querido recoger en un tratado los frutos de su experiencia personal, y así lo hizo hace ya bastantes años. Aquellos consejos, aquellas enseñanzas que siempre se halla dispuesto a dar a los que, apenas iniciados en el arte de acercarse a él como a un maestro, son los que, metódicamente, con un gran espíritu de selección ha reunido en aquel libro primero, agotado al poco tiempo de ver la luz, y los que, aumentados con los recientes y grandes progresos de la fotografía, publica ahora nuevamente «ad usum debutantes».

En realidad, esto de los debutantes lo dice el autor llevado de su modestia. El lector no debutante, el veterano de la fotografía encontrará en el libro tanta utilidad como el otro. Porque el mérito del Sr. Cánovas, por lo menos su mérito principal, está en haber sabido elegir entre las infinitas fórmulas y procedimientos publicados, aquellos que en la práctica le han dado a él el resultado más feliz.

Cada fórmula recomendada, cada procedimiento de los que en el libro se aconsejan, lleva, pues, el aval de una práctica fecunda en aciertos. El Sr. Cánovas probó infinitas fórmulas; ensayó los distintos procedimientos que para lograr cada objeto aconsejan estos o los otros tratadistas. Y de ellos se fué quedando, para su uso particular, con los mejores, no sólo por el buen resultado obtenido, sino por la sencillez y facilidad de su empleo. El fruto de esa selección, sólo posible por una larga y costosa práctica y una competente experiencia, es lo que el Sr. Cánovas ofrece en su libro.

Con decir esto creemos haber hecho su mejor recomendación. Añadamos, no obstante, un elogio para la claridad y el método que presidieron su composición y para el excelente castellano en que está escrito.

Teatros y artistas

La Fábregas y Martínez de Tovar

La campaña que en el teatro Isabel la Católica, de Granada, realizan estos ilustres artistas, es brillantísima.

La Prensa en general tributa muchos elogios a la señora Fábregas y a Martínez de Tovar, que han conseguido triunfar en cuantas obras han interpretado, y muy especialmente en «La mujer X», «El cardenal», «Las superhembras» y en «Es mi hombre», estrenada con un éxito grandísimo, últimamente.

En «La mujer X» triunfó Virginia en su papel de Dina Lafevre.

Insuperable de gesto, de voz, de «asimilación» del personaje que soñara el autor, la genial mejicana realizó una incopiable labor, digna de ser por todos entusiásticamente alabada.

Bien lo comprendió el público numeroso, ovacionándola con verdadera sinceridad, vivamente impresionado por esa incopiable labor meritísima.

Todos los demás actores cooperaron muy bien al triunfo de la señora Fábregas, descolgando muy mucho el actor de carácter señor Parera, que es un consumado excelente actor.

En «El cardenal», alcanzó un estupendo triunfo Luis Martínez de Tovar, que fué objeto de grandes ovaciones por su meritísima labor artística.

También es digno de mención el excelente trabajo del joven actor Sr. Sánchez Navarro, en el norteamericano de «Las superhembras», tipo en el que hace una insuperable creación, reveladora de que el distinguido cómico justamente ha estado ya los principales puestos en el arte de Talía, y demostrándose de manera indudable que le guarda un magnífico porvenir artístico.

A la obra de Arniches tributa la Prensa calurosos elogios y dedican a su autor e intérpretes encomiásticos artículos.

La temporada de verano

Algunos empresarios de la villa y corte han acordado mantener abiertos sus locales durante la canícula.

Por tanto, la temporada de verano será muy abundante en espectáculos.

Aparte las compañías hijas, actuarán en el Centro, la de Ozores-Puchol, que debutará hacia el 10 de mayo, con la compañía ampliada, y varios estrenos de Luna, Rosillo, Balaguer y Obradors; y en el Infanta Isabel, la de Paco Hernández y Carmen Muñoz.

NOTICIAS

La Asociación Española de Almacenistas de Drogas, Productos Químicos y Especialidades Farmacéuticas, con domicilio en esta corte, ha celebrado su Junta general ordinaria, con gran número de asociados, en la que ha sido aprobada por unanimidad la Memoria anual presentada por la Junta directiva, a la que se otorgó un voto de gracias, tratándose a continuación de asuntos de la mayor importancia para la clase.

La Junta directiva sigue constituida por los señores siguientes:

Presidente, D. Luis Sanz; vicepresidente primero, D. Juan Martín; vicepresidente segundo, D. Enrique Ferrer, de Barcelona; secretario, D. Alfredo Aleix Mateo-Guerrero; vicepresidente, D. J. S. Sanjaume; tesorero, D. Esteban Durán; contador, D. Francisco Casas; vocales: D. Eduardo Pérez del Molino, de Santander, y D. Telesforo Gorostegui, de Sevilla.

REGALOS

En nada revela el buen gusto una persona, como en los regalos que hace. La casa Serrano, en sus talleres, Almansa, 48, fabrica continuamente objetos del más depurado gusto y arte. Exposición y venta: Serrano, Infantas, 27.

LA BOLSA

Cotización de 29 de abril

BOLSA DE MADRID

4 por 100 interior: Serie F, 68,75.—C, 68,80.—A, 68,85.—Fin de mes, 60,00.

4 por 100 exterior: Serie F, 84,60.—C, 85,25.—A, 85,30.

4 por 100 amortizable: Serie E, 00,00.—C, 00,00.—A, 87,00.

5 por 100 amortizable 1910: Serie F, 00,00.—C, 95,50.—A, 95,50.

5 por 100 amortizable 1917: Serie F, 00,00.—C, 94,90.—A, 94,90.

Cédulas hipotecarias: 4 por 100, 91,50.—5 por 100, 100,00.

Arrendamiento de Madrid: Expropiación interior, 5 por 100, 87,00.—Villa Madrid 1918, 5 por 100, 83,50. Obras, 4 1/2 por 100, 79,00.

Acciones: Banco de España, 539,00.—Idem Id. (bonos), 323,00.—Banco Hipotecario, 270,00.—Banco Hispano-Americano, 000,00.—Banco Español de Crédito, 130,00.—Banco Español del Río de la Plata, 214,00.—Compañía de Tabacos, 214,00.—Explosivos, 000,00.—Azucareras preferentes, 66,00.—Idem ordinarias, 34,00.—Altos Hornos de Vizcaya, 000,00.—Duro-Felguera, 42,25.—Madrid, Zaragoza y Alicante, 310,50.—Norte de España, 000,00.—Riotinto (obligaciones), 100,40.

Moneda extranjera: Francos, 59,25.—Libras, 28,53. Dólares, 6,43.—Marcos, 2,55.—Escudos portugueses, 0,52.

BOLSA DE BARCELONA

Interior, 00,00.—Amortizable, 5 por 100, 00,00.—Exterior, 00,00.—Nortes, 314,50.—Alienates, 312,23. Andaluces, 00,00.—Orenses, 00,00.—Hispano Colonial, 000,00.—Crédito Mercantil, 000,00.—Tabacos Filipinas, 000,00.—Río de la Plata, 000,00.—Francos, 59,25.—Libras, 28,56.—Marcos, 2,30.

BOLSA DE LONDRES

Exterior, 000,00.—Consolidados, 000,00.—Francos, 48,25.—Idem suizos, 22,76. Florines, 11,60.—Dólares 4,425.—Liras, 83,98.—Pesetas, 28,535.—Marcos, 1,252,00.

TEATROS

INFANTA ISABEL.—El cartel de mañana por la tarde es de una gran atracción, pues le forman la graciosísima comedia «Las superhembras» y el nuevo sainete de gran actualidad «El problema de la vivienda». Por la noche, a precios populares, «Constantino Plá» y «El problema de la vivienda».

Se despachan localidades en Contaduría. El próximo martes beneficio de Paco Alarcón, con un extraordinario programa.

PÉREZ MOLINA

Joyería y Relojería

Es la casa más recomendable, por su distinción y confianza. Últimas creaciones de pendientes y pulseras de pedida.

CARRERA SAN JERÓNIMO, 29, TELEFONO 29-27 M.

SIDRA VERETERRA Y CANGAS

Prefarida por cuantos la conocen

ELIXIR ESTOMACAL

DE Sáiz de Carlos (STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

Venta: Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principios del mundo

DE MALAGA

Después de la catástrofe

Funerales.—Los heridos

MALAGA 28.—La población ha recobrado hoy su aspecto normal. Se han abierto los comercios y han reanudado el trabajo los obreros. Las Cofradías de Jesús del Paso y Virgen de la Esperanza han celebrado solemnes funerales en sufragio de las víctimas.

En la Aduana continúa el trabajo de descombro y extracción de restos humanos.

El total de víctimas, entre muertos y desaparecidos, asciende a 28.

He conseguido hablar con el niño Miguel González, hijo del carabinero que le puso con sus hermanitos en la cornisa de una ventana.

El pobre niño hace un espantoso relato del angustioso momento, en la forma que ayer comunicó.

Añade que su padre, después de colocar a los niños en la cornisa, se fué y volvió repetidas veces a la ventana, tratando de arrastrar al abuelito, que contaba ochenta y cinco años.

Los heridos siguen en el mismo estado. Antonio Candelas no ha recobrado la razón. Los supervivientes son 37.

Una relación de las víctimas

MALAGA 28.—Esta noche se ha facilitado la siguiente relación de muertos:

Andrés Márquez; su esposa, Ana García Moreno; su hermana política, María García Moreno, y sus hijos Eduardo, Antonio, José, Catalina, Ana y Carmen Márquez García.

Inés Arjona García, María Arjona García y dos hijos pequeños de esta última.

Manuel Navas Custodio, Encarnación Cañamero y sus hijos Francisco y Catalina.

Diego Martín Esteban y Manuel Romero García.

Diego Peña, Isabel Sánchez Peña, sus hijos Antonio, Diego y Rafaela Peña Sánchez y sus nietos Dolores y Carmen García.

En las guardillas habitaban trece familias, compuestas por 72 personas.

Se ha prohibido la subida al segundo piso, ante el temor de hundimientos.

Los funerales en la catedral se celebrarán mañana.

DEPORTES

El equipo de España

SAN SEBASTIAN 26.—A las diez de la noche se ha reunido el Comité de selección, acordando formar el siguiente equipo:

- Portero, Zamora (F. C. de Barcelona).
Defensa derecha, Vallana (Arenas Club).
Defensa izquierda, Careaga (Arenas Club).
Medio derecha, Samitier (F. C. Barcelona).
Medio centro, Meana (Sporting de Gijón).
Medio izquierda, Peña (Arenas Club).
Exterior derecha, Echeveste (Real Unión).
Interior derecha, Sesúmagu (Racing Sama).
Centro derecha, Patricio (Real Unión).
Interior izquierda, Alcántara (F. C. Barcelona).

Exterior izquierda, Acedo (Athletic Club, Bilbao).

Si pudiera jugar Arrate, jugaría con el Otero. Mañana se sabrá si juega Patricio; si no pudiese jugar sería sustituido por Travieso. Como suplentes irán Arbide y Artola.

SAN SEBASTIAN 26.—Se ha jugado el segundo partido entre probables y posibles, con el siguiente resultado:

- Probables, tres tantos. (Acedo, Sesúmagu, Samitier.)
Posibles, tres tantos. (Olársola, Azurza, Arbide.)
Los equipos están formados así:

Probables: Zamora, Otero-Careaga-Samitier-Meana-Peña, Echeveste-Sesúmagu-Patricio-Travieso-Acedo.

Posibles: Elosegui, Vallana-Amador, Artola-Olársola-Eguiazabal, Azurza II-Arbide-Vázquez-Azurza-Acosta.

Partido bueno e interesante, en todo momento, cosa que se explica por la composición del equipo de posibles, que en el primer tiempo ganó por dos tantos a uno.

En el segundo tiempo cayó una constante lluvia.

Sobresalieron en ambos equipos las líneas de medios, y en los posibles, Vallana, Elosegui y Arbide.

Lamentamos que para la preparación del «match» con Francia no se hayan tenido presentes las enseñanzas de los anteriores partidos internacionales. Como cuando Portugal, la selección se hizo a última hora, y sin poseer los encargados de ella, por lo reciente de su nombramiento, todos los datos indispensables a trabajo de tanta importancia y responsabilidad.

Confiamos, no obstante, en un nuevo triunfo, pues conocemos la innegable superioridad del fútbol español sobre el francés. Que el triunfo nos sonreirá en Burdeos, es cosa segura.

Como la importancia de este partido, que interesa a toda la opinión deportiva española, es tan grande, ayer salió para Burdeos nuestro rector deportivo, que informará a nuestros lectores ampliamente del resultado y desarrollo del «match» España-Francia.

CONCIERTO EN EL RETIRO

Programa del concierto que la Banda Municipal celebrará en el Retiro mañana domingo, a las once y media de la mañana.

- 1.º «Madrid», pasodoble, Paul Lacome.
2.º «Ruy Blas», obertura, Mendelssohn.
3.º Fantasia sobre motivos de la zarzuela «La traviata» de Pierrot (primera vez), Chapí.
4.º «Elomón y Bancis», entreocho y danza de las bacantes, Gounod.
5.º «Romanza en la», Beethoven.
6.º «La Tempranica», selección, Jiménez.

España en Marruecos

LA CAMPAÑA

Informes directos

(Información de nuestro corresponsal)

De Melilla

Varias noticias de la plaza y del campo MELILLA 28.—Fuerzas de la Policía indígena realizaron ayer una excursión por el Guerruan, donde se les presentaron varios jefes que les prometieron trasladar sus silos y gran número de ganado bajo la protección de nuestras tropas.

Pretendían someterse sin condiciones. La Junta de Arbitrios ha acordado tributar un homenaje a los Regulares de Ceuta y tropas de Intendencia, regalar un caballo al caid Abdel-Kader y celebrar actos en honor de las tropas expedicionarias el día que éstas sean repatriadas.

La Corporación hizo constar en acta su sentimiento con motivo de las desgracias ocurridas en el incendio de Málaga.

Los moros hicieron esta mañana algunos disparos de cañón sobre la isla de Vélez de la Gomera.

Parece que los proyectiles no causaron desgracias, pero una granada alcanzó el amarre del cable, causando destrozos que se procedió a reparar inmediatamente.

Un grupo de milhecheros intentó robar unos aduaneros próximos a Dar-Drius, siendo perseguidos por los legionarios.

Un cañón del enemigo hostilizó hoy, sin novedad, la posición del Cheif.

Nuestra artillería acalló sus disparos. Organizada por los grupos de Regulares, se ha celebrado en Nador la anunciada fiesta mora, asistiendo los generales Ardanaz, Cabanellas y Berenguer y numerosas familias invitadas.

Los moros corrieron la pólvora, siéndoles regalados varios carneros.

El teniente coronel Núñez de Prado obsequió a los generales y demás invitados.

En el hospital indígena recibieron la Comunión los enfermos europeos.

De Tetuán

Bombardeo de Beni-Arós.—Revista de escuadrillas.—Otros informes

TETUAN 28.—El bombardeo sobre Beni-Arós lo dirigió el general Echagüe, cuyo aparato llevaba bajo las alas, como distintivo, dos gallardetes de los colores nacionales.

Tomaron parte seis escuadrillas, con un total de 30 aparatos.

También tomaron parte en estos vuelos el coronel jefe de los servicios de África y el comandante Aymat, jefe del aeródromo de Tetuán.

Fue bombardeada una extensa zona, con objetivos previamente asignados, y el éxito fue completo.

Duró el bombardeo dos horas y media. Al aterrizar, el general Echagüe pasó revista a las escuadrillas, así como al personal y al material, y felicitó a los aviadores y a sus jefes.

El general Echagüe marchó al zoco El Jemis de Beni-Arós para cumplimentar al Alto Comisario, y desde allí marchará a Larache en visita de inspección.

El general se propone acumular gran número de aparatos en la zona de operaciones.

A Río Martín llegó un hidroplano de Melilla, que regresó inmediatamente. Puede llevar seis viajeros.

El teniente Sirvent, herido

TETUAN 28.—En un reconocimiento verificado ayer cerca del zoco El Jemis de Beni-Arós resultó herido gravemente el teniente de Artillería D. José Sirvent, hijo del coronel de Artillería del Estado Mayor Central.

Buscaba un emplazamiento para la batería del grupo ligero, de la cual era ayudante, cuando una bala enemiga le produjo una grave herida.

De Ceuta

Varias noticias

CEUTA 28.—Preocupa a las autoridades la diaria llegada de obreros de La Línea en busca de trabajo.

Aquí no hay alojamientos, y las fondas y casas de huéspedes se encuentran abarrotadas, lo que hace mayor la crisis de la vivienda. De este asunto se ocupan todos los periódicos locales.

A bordo del «Hespérides» marchó con dirección a Valencia el nuevo general de brigada D. Francisco Sosa Arbelo, que fue coronel del regimiento del Serrallo, de guarnición en esta plaza. En el muelle fué objeto de una cariñosa despedida.

Ayer tarde se verificó el entierro del marinero del acorazado «España» José Casax Piñero. Su cadáver se trajo a tierra, por tener el vapor que zarpar con rumbo a Alhucemas.

El féretro fué envuelto en una bandera española.

Las noticias que se reciben del campo son satisfactorias. En el Zoco El Jemis de Beni-Arós reina tranquilidad absoluta.

Noticias varias

Funerales

VIGO 28.—Se han celebrado en la iglesia de la Colegiata solemnes funerales por las almas de los soldados vigueses pertenecientes al batallón de Murcia muertos en la acción de Miskrella.

Asistieron las autoridades militares y las tropas de la guarnición.

Huérfanos de la guerra

BARCELONA 28.—Ayer tarde, en el vapor «Tintoré», han llegado dos huérfanos de la guerra de África, que prohiará la Sociedad Concepción Arenal.

En el muelle les esperaron, en representación del capitán general, un ayudante suyo y distinguidas personalidades.

Para cubrir bajas

SAN SEBASTIAN 28.—En el correo marcharon para cubrir bajas en Melilla 58 soldados y tres sargentos del regimiento de Sicilia, que fueron obsequiados como de costumbre, y objeto de una cariñosa despedida.

Enfermos de Larache

CADIZ 28.—Salio para Badajoz un tren militar, llevando 160 soldados procedentes de Larache, enfermos de la mayoría de paludismo.

Se les dispuso una patriótica despedida, tomando parte en ella las autoridades y la Cruz Roja.

Desde Barcelona

Veredicto de inculpabilidad

BARCELONA 28.—Hoy ha continuado la vista de la causa que por homicidio se seguía contra Ramón Antonio García.

El veredicto del Jurado fué de inculpabilidad, y la Sala, después de denegar la revisión de la causa, ha dictado sentencia absolutoria.

Los acreedores y accionistas del Banco de Barcelona

BARCELONA 28.—La Asociación mutua de acreedores y accionistas del Banco de Barcelona ha dirigido un extenso telegrama al presidente del Consejo de ministros comunicándole que en dicho establecimiento no quieren recibir a los representantes de aquélla; y, con este motivo, se ruega al Gobierno que nombre un delegado especial para que intervenga y fiscalice la gestión presente y pasada del Banco, y que preventivamente se proceda a la incautación de los bienes de los consejeros, como se ha hecho en Italia y en Francia en casos semejantes.

Obreros amenazados

BARCELONA 28.—Los obreros Juan Reverter y Joaquín Sancho han denunciado haber recibido anónimos amenazándoles de muerte por haber sido causantes del despedido de unos compañeros suyos.

Suponen que los anónimos proceden del Sindicato único.

El delegado del Trabajo

BARCELONA 28.—Ha regresado de Madrid el delegado del Ministerio del Trabajo, señor Bartrina, después de hacer entrega al Gobierno del proyecto de clasificación de industrias que ha elaborado, previa información pública, la Delegación de Hacienda de esta capital.

También han llegado, procedentes de la corte, los Sres. Cambó y Junoy.

Viaje del Sr. Millerand

Una entrevista con el bey de Túnez

TUNEZ 28.—Durante una entrevista particular, y en extremo amistosa, que han celebrado el bey y el Presidente de la República francesa, Sr. Millerand, éste señaló que para reali-

zar las reformas que Francia desea proseguir en Túnez, es conveniente y necesario que las pasiones políticas que de vez en cuando agitan a la población, no tengan entrada en el palacio del bey.

Tratando luego de la composición del Ministerio tunecino, el Sr. Millerand y el bey se pusieron de acuerdo en lo que se refiere a que continúe desempeñando sus funciones el ministro de Justicia, Sr. Thakeredine.

El bey renovó al Presidente de la República la seguridad de su respeto a todo lo tratado, así como su adhesión y amor a la nación francesa.

Conferencia del Sr. Romain

En el Instituto Francés

El ilustre literato francés M. Jules Romain dió ayer tarde, en el Instituto Francés, la tercera y última de sus conferencias acerca de la literatura francesa en la época actual.

Occupó en esta su tercera disertación el conferenciante de «Les deux tendances du roman francés contemporain».

A juicio del Sr. Romain, en ninguna época ha estado tan floreciente como en la actual la novela. Así como el teatro, según ya dijo en anterior conferencia, se halla en un período de decadencia, y así como la poesía ha quedado reservada para los espíritus selectos, la novela, por el contrario, ha llegado en los tiempos presentes a su máximo esplendor.

Existe, sin embargo, para la novela un serio peligro, que lo constituyen, por una parte, la excesiva producción novelesca, y por otra, la grandísima elasticidad de forma que se ha concedido a este género literario.

Estudió a continuación las características fundamentales de la moderna novela francesa, haciendo resaltar las dos grandes tendencias en que se ha dividido: la novela de acción y la de análisis psicológico. Acerca de esta última pronunció el Sr. Romain palabras de caluroso elogio.

Refirióse luego a los novelistas que mayor popularidad han alcanzado entre los actuales, expresando su opinión de que el éxito obtenido por Benoit, más que literario, ha sido de librería. No así, por el contrario, el de Marcel Proust, cuya obra literaria es la más alta expresión de la moderna literatura francesa.

EL PARLAMENTO

Final de las sesiones de ayer

Senado

Rectifica el Sr. DURAN y VENTOSA, y el Sr. TRIAS defiende una enmienda al artículo adicional pidiendo que el impuesto para la importación del maíz sea de una peseta por hectolitro.

El ministro de HACIENDA declara que, lo mismo que pide la enmienda del señor Trias, lo defendió el antes de tomarse en consideración el voto particular del Sr. Pardo Sotanco, sobre el cual ya tuvo la precaución de advertir que no hacía cuestión de Gabinete. Si ahora se aceptase la enmienda del Sr. Trias, resultaría que la Cámara se revocaría de un acuerdo.

El Sr. CANO DE RUEDA, de la Comisión, se muestra conforme con este criterio.

El Sr. TRIAS pide que la Comisión se reúna y trate sobre el particular.

El PRESIDENTE: En vista de esta petición, se suspende el debate.

Se aprueba sin debate el dictamen de la Comisión permanente de Guerra disponiendo que los destinos de ayudantes de campo, desempeñados por jefes del Ejército, sean considerados a los efectos de aptitud para el ascenso como destino técnico de plantilla de la especialidad de cada Arma o Cuerpo, cualquiera que sea el Centro, dependencia o unidad en que preste sus servicios el general a cuyas órdenes sirvan.

Se aprueba también el dictamen facultando al Gobierno para ratificar el Convenio entre España y la República Argentina de 27 de noviembre de 1919, que determina las condiciones de los obreros españoles y argentinos víctimas de accidentes del trabajo.

El Sr. FERNANDEZ CARO dirige a continuación una pregunta al ministro de la Gobernación sobre los depósitos de gasolina autorizados.

El Sr. ECHEVARRIA interviene para declarar que los depósitos de gasolina no ofrecen ningún peligro.

El ministro de la GOBERNACION agradece las observaciones hechas sobre dicho asunto y declara que oír los informes de las personas técnicas para enterarse y resolver lo más oportuno.

Rectifican los Sres. FERNANDEZ CARO y ECHEVARRIA.

El Sr. PALOMO se queja de la política de matonismo que se ha desarrollado en el distrito de Cazalla (Sevilla).

El ministro de la GOBERNACION ofrece enterarse de los extremos denunciados, aunque desde luego rechaza los dictados de política de caciquismo que el Sr. Palomo dice allí existe.

El Sr. GARCIA DURAN reclama también del ministro la remisión de determinados expedientes electorales del distrito de Requena.

Se da cuenta del despacho, y, señalado el orden del día para el miércoles, se levanta la sesión a las seis y cuarto.

Congreso

Continúa su discurso el Sr. SARRADELL. No me explico que su señoría censure el timo benéfico o misericordioso y no haya metido en la cárcel a los que ejercen el timo de la emboscada.

Alude a una carta de Abd-el-Krim. El presidente de la CAMARA: Es práctica no leer esos documentos.

El Sr. SARRADELL: Abd-el-Krim tiene cierta elocuencia que no debe quedar inédita. Comienza a leer la carta, en la que dice que atenderá la recomendación que hace el firmante a favor de su padre.

Dice que a todos los prisioneros se les trata bien, a pesar de que el Gobierno civilizado de España comete actos de salvajismo con los prisioneros moros. (Ruidosas protestas en la mayoría.)

El presidente de la CAMARA dice que el diputado no se hará solidario de lo que dice la carta.

El Sr. SARRADELL: (Desde luego) El Sr. CERVANTES: Pero el hecho de leerla es una villanía.

El Sr. SARRADELL protesta contra tales palabras.

El presidente de la CAMARA dice que las palabras del Sr. Cervantes iban contra el autor de la carta.

El Sr. SARRADELL: Iban contra mí. El Sr. CERVANTES: No he pronunciado las palabras que supone su señoría. (Grandes protestas en las oposiciones.)

El PRESIDENTE: Aunque se le atribuyeran, el hecho de la rectificación noble desvanecería todo agravio.

Continúa el discurso el Sr. SARRADELL. Censura al presidente del Consejo porque las gestiones que hicieron las madres y las esposas de los prisioneros en favor de éstos las calificó de faroleo.

El presidente del CONSEJO: Eso es completamente falso.

El Sr. SARRADELL: La afirmación de su señoría adquirirá más fuerza si las ratifican las madres y esposas a que me refiero.

Hace una breve historia de lo ocurrido con los prisioneros. Quiere leer una carta del Sr. Almeida dirigida a una señora.

El presidente de la CAMARA: Los precedentes de esta tarde no son propicios.

El Sr. SARRADELL: Necesito tiempo para aprenderme de memoria. En esa carta se demuestra que el general Berenguer autorizó ciertas gestiones en pro de los prisioneros, y rectificó luego por orden del Gobierno...

Se suspende este debate y prosigue el de la red telefónica catalana.

El Sr. NOUGUES se opone a la proposición. Dice que de todas las entidades catalanas, sólo la Unión Monárquica es enemiga del propósito de la Mancomunidad. El no está con los regionalistas, pero obedece el mandato de sus electores.

El ministro de la GOBERNACION cree que la Mancomunidad no está incluida entre las Corporaciones a que se refiere el artículo 35,

Además, el Gobierno debe pensar si tiene facultades para hacer la cesión. El Sr. CAPDEVILA consume un turno en pro. El Sr. RAHOLA se opone a la proposición. El ministro de la GOBERNACION rebate las afirmaciones del Sr. Rahola, y declara que el Gobierno no ha anticipado nada sobre la forma en que resolverá esta solicitud. Se levanta la sesión.

Telegramas de provincias

La administración del hospital de Basurto

BILBAO 29.—La Prensa de la mañana publica la siguiente nota oficiosa: «La Junta del Hospital civil de Basurto, habiendo observado recientemente algunas irregularidades en el manejo de los fondos de este Asilo, se ha visto, con sentimiento, precisada a presentar una denuncia contra el administrador del establecimiento, que, como consecuencia, ha quedado detenido y a disposición del Juzgado correspondiente. Por el momento no ha sido posible concretar la importancia de las sumas distraídas, hasta que sean estudiados detenidamente los libros de contabilidad; pero es probable que sea una cantidad de consideración.» Esta mañana ha sido conducido al Juzgado dicho administrador, que, después de declarar, pasó a la cárcel. Se dice que el descubierto asciende a 580.000 pesetas.

Sangriento suceso en Gomezen

ORENSE 29.—En el pueblo de Gomezen se ha desarrollado un suceso sangriento entre dos novios. Elicio Iglesias sostenía relaciones con María Alvarez, a quien propuso casarse, a lo que se negó la muchacha. El novio, desesperado, disparó varios tiros de revólver contra María, que cayó al suelo gravemente herida. Elicio, por creerla muerta, volvió el arma contra sí y se disparó dos tiros, que le produjeron la muerte. El suceso ha causado gran sensación en el vecindario.

Conferencia del Sr. Unamuno

SALAMANCA 29.—En el Centro de Ferrovios, ante una concurrencia numerosa de obreros de todos los ramos y elementos intelectuales, ha dado una conferencia, sobre «Actualidades sociales», D. Miguel de Unamuno. Habló de la actual confusión de valores y de cómo se va deshaciendo el reino, acaso para bien; pero con dolor de toda la nación. En ninguna parte se ve ninguna luz que permita asegurar cómo y con quién será sustituido todo lo de hoy, y quizá será más mezquino lo que actual lo que pueda venir al dar el salto en las tinieblas.

En las cuestiones obreras se ve todo más confuso todavía, porque, en vez de haber formado los trabajadores un frente único, se han dividido en guerra civil, a fuerza de discutir si conviene la Primera, la Segunda o la Tercera Internacional.

Combatió las organizaciones obreras, que dicen no ser políticas, porque conceptúa absurdo el apolitismo en las fuerzas constituidas. Tendrían que convencerse de que, si quieren ser algo, forzosamente tendrán que ser políticas.

Dirigiéndose a los obreros ferroviarios, dijo que, si quieren luchar para vencer, habrán de unirse al resto de los trabajadores, dejar de vivir en otra casa y engrosar las filas de la Casa del Pueblo, para formar el Sindicato único de todos los que del trabajo viven.

Esto no debe hacerse sólo en la localidad, sino en la nación, para acabar con eso de que el ferroviario no es obrero.

Les recomendó que lleven idealidad en las luchas y que tiendan a servir al Estado porque éste sea dueño de los ferrocarriles, pues es más digno y más libre servir al Estado que a las Empresas y Compañías particulares.

Explicó cómo se inició el régimen de violencia en Barcelona; porque los patronos se permitieron festejar con un banquete su triunfo en una huelga. No es lícito el escarnio.

El Sr. Unamuno fue unánimemente aplaudido por el numeroso público que escuchó su disertación.

Huelga del ramo de construcción en Avila

AVILA 29.—En la Casa del Pueblo se han reunido los obreros del ramo de construcción que están en huelga.

El objeto de la reunión era tratar de la contestación a la propuesta de los patronos. Los obreros no aceptan los 50 céntimos de aumento ofrecido y sostienen el de una peseta.

Se nota en las obras la presencia de trabajadores no asociados, sin que los huelguistas hayan hecho, hasta ahora, manifestación alguna de desagrado.

Los desahucios en Santander

SANTANDER 29.—Se ha reunido la Cámara de la Propiedad para tratar del asunto de los desahucios, que tanta agitación ha producido a causa de la carta del gobernador civil a los jueces, rogándoles que no lleven a cabo, en ningún caso, esta clase de diligencias.

En la reunión se dio cuenta de los telegramas de protesta contra el gobernador enviados por la Cámara al Gobierno.

Los inquilinos preparan, por su parte, un acto público de desagravio al gobernador.

Reformistas que se pasan al republicanismo

MURCIA 29.—El partido reformista local, disgustado con su jefe, D. Melquíades Alvarez, porque le ha impuesto un presidente que no es del agrado de los que lo integran, ha decidido abandonar el reformismo y volver al campo republicano.

El Sr. Alvarez indicó para jefe al Sr. Pérez Baeza; pero los afiliados, reunidos en Asamblea, eligieron a otro. Enterado de lo hecho el Sr. Alvarez, desautorizó a los reunidos, y los calificó de rebeldes.

Riña entre socialistas y católicos

LEON 29.—En la cuenca minera de Villaseca riñeron dos grupos de mineros, uno socialista y el otro católico. La reyerta concluyó a tiros, y resultó muerto Ambrosio Méndez Pinillas. Varios de los reñidores fueron detenidos.

Intento de agresión

HUELVA 29.—Los obreros Manuel Sigüenza Alvarez y José León Rodríguez, que trabajaban en casa de los Sres. Barroso, Fuente y Campaña, y se despidieron voluntariamente, se presentaron ayer cuchillo en mano, y trataron de agredir a sus sustitutos. Fueron detenidos por la Policía.

Protestas contra los Sres. Martínez Anido y Arlegui

TARRAGONA 29.—Los Sindicatos únicos de la comarca del Ebro (Tarragona), han dirigido un telegrama al ministro de la Gobernación en el que protestan contra la actuación del gobernador civil y del jefe de Policía de Barcelona, Sres Martínez Anido y Arlegui.

MURCIA 29.—En la Alquería, los individuos conocidos por «el Vinagre» y «el Mora» tomaban unas copas con Juan Gambrú en la taberna del «Puerto de la Barca», cuando penetró en el local un individuo conocido por Lorenzo, acompañado de dos más.

Entre Lorenzo y «el Mora» se cruzaron palabras insultantes, y seguramente se hubiesen agredido de no intervenir Juan Gambrú, que logró apaciguar los ánimos.

Para evitar complicaciones, Gambrú y sus acompañantes salieron de la taberna; dió Gambrú la mano a Lorenzo en prueba de amistad.

Este creyó que, al darle la mano, había querido desafiarse, y nuevamente se temió que ocurriría un hecho sangriento. Pero Juan Gambrú dió todo género de explicaciones, y se marcharon.

En la calle ya, tropezaron con su hermano Manuel, que iba en su busca. Pretendieron entrar en la taberna para tomar otra copa, y en este instante salieron Lorenzo y sus amigos.

Sin que mediara nueva discusión, Lorenzo disparó un tiro, que hirió mortalmente a Manuel. Un segundo disparo alcanzó a Juan, quien cayó rodando hasta el margen del río Segura, y se salvó de un segundo disparo porque se arrojó al agua, y ganó la orilla opuesta.

Esta mañana encontraron varios vecinos el cadáver de Manuel en el lugar conocido por La Barca, situado en el margen opuesta al sitio donde ocurrió el hecho.

Juan Gambrú ingresó en el hospital. Las heridas que padece son leves.

El autor de este suceso sangriento se dió a la fuga.

Telegramas del extranjero

Decomiso

OPPELN 29.—Las autoridades francesas han decomisado en la estación de Jallowna un vagón precitado que iba destinado a Gleiwitz, en el cual había 200 granadas de 77 y 200 pistolas automáticas y balas para ametralladoras.

Lloyd George irá a Baviera

BERLIN 29.—La «Gaceta de Voss» recibe noticias de Munich, diciendo que el Sr. Lloyd George parece que tiene el propósito de pasar por aquella capital a su regreso de Génova, pues desea pasar una temporada en Alta Baviera.

Añade el despacho que ya tiene encargado aposentos en un hotel, para él y su familia, a partir del día 15 de mayo.

Exposición de la Moda francobelga

BRUSELAS 29.—El día 6 del próximo mes de mayo se inaugurará en esta capital la Exposición de la Moda francobelga.

Al efecto se han habilitado los grandes locales recientemente construidos para Museos del Cincuentenario.

A esta Exposición concurren grandes «magasins», sastres y modistas de mucha nombradía y mueblistas afamados.

Habrà una sección histórica de arte decorativo. El día de la inauguración, varios aviones arrojarán sobre Bruselas quinientos mil artísticos reclamos.

Por la noche se celebrará una fiesta verdaderamente fantástica.

El problema irlandés

LONDRES 29.—En el condado de Cork comienzan a sentirse los efectos de una nueva campaña terrorista.

Según el «Morning Post», sería muy posible que esta campaña se agravara, llegando a revestir caracteres de un nuevo San Bartolomé.

DUBLIN 29.—La gravedad de la situación en Irlanda ha sido puesta de relieve en las palabras pronunciadas por el presidente Griffith en la última sesión celebrada por la Dail Eireann.

El Sr. Griffith ha declarado que la situación actual es extremadamente grave, y hace necesario que la Asamblea se reúna cada semana.

La Dail Eireann—añadió el presidente irlandés—debe emplear sus más enérgicos esfuerzos para normalizar la situación, constantemente perturbada con los atentados que se registran a diario.

El Sr. Griffith terminó diciendo que la Asamblea legislativa debe adoptar las medidas más rigurosas para mantener el orden y proteger la paz y los bienes de toda la colectividad.

Por su parte, el Sr. De Valera ha declarado que era preciso lograr la unión en sus esfuerzos de los miembros de la Dail Eireann, para hacer frente a la situación actual.

Para ello, el único medio sería que no estuviesen en presencia en aquella Asamblea dos partidos adversos, ya que los conflictos entre personas causan un grave daño a los intereses de la nación.

Congreso internacional de ferrocarriles

ROMA 29.—El Congreso internacional de ferrocarriles ha dado por terminados sus trabajos, ratificando por unanimidad todas las conclusiones adoptadas por las distintas Comisiones.

Asimismo se acordó que el próximo Congreso se celebre en Madrid el año 1927.

El Consejo de la Sociedad de Naciones

GENOVA 29.—El día 11 de mayo, y bajo la presidencia del Sr. Quinones de León, inaugurará en esta capital el Consejo de la Sociedad de Naciones su décima octava sesión.

Epidemia de tifus en China

MARSELLA 28.—El periódico «France-Indo-Chine», de Hanoi, que ha llegado hoy en el correo de Extremo Oriente, dice que la epidemia de tifus que asola la región de Yunnan es tremenda. Sólo en la ciudad de Yunnanfu ha habido 36.000 muertos, o sea la tercera parte de los habitantes de la población.

El espectáculo es terrible, por la dificultad de los enterramientos, amontonándose los cadáveres, insepultos, en calles y plazas.

Las tropas han abandonado sus cuarteles para refugiarse en otros pueblos.

El servicio médico europeo tropieza con grandes dificultades por carecer de personal y no haber médicos suficientes.

La situación es muy grave.

La situación de Rusia

RIGA 29.—El comisario de Comunicaciones y Transportes ha presentado al Gobierno de los Soviets un informe haciendo resaltar la imposibilidad de que el Estado sovieta intervenga y explote las redes ferroviarias de Rusia.

Este informe preconiza el arrendamiento de los ferrocarriles a las antiguas Compañías.

El Estado sólo conservará las líneas de importancia estratégica.

RIGA 29.—El Gobierno de los Soviets ha decidido emprender activas gestiones para concertar convenios políticos y militares con Angora y Bulgaria.

La travesía del Atlántico

LISBOA 29.—Ha zarpado el vapor «Bage», conduciendo el hidroavión que se envía a los aviadores que han cruzado el Atlántico.

Al acto de la partida del buque asistieron el ministro de Marina y el encargado de Negocios del Brasil.

En el palacio d'Ajuda, el Presidente de la República ha dado un banquete al Cuerpo diplomático.

El nuncio de Su Santidad pronunció un elocuente brindis, ensalzando los méritos de Gago Coutinho y Sacadura Cabral, los intrépidos marinos-aviadores que han hecho el grandioso «raid».

Después del banquete se celebró una velada literario-musical en el salón de Juan IV.

Tumulto en la cárcel de Calcuta

LONDRES 29.—Los últimos telegramas de Calcuta dicen que en los desórdenes de la prisión central han intervenido cerca de 1.000 reclusos, 14 de los cuales lograron evadirse.

Al comenzar los desórdenes, los revoltosos prendieron fuego a los depósitos de municiones y trataron después de apoderarse de la puerta de la prisión.

Resultaron muertos seis presos, y heridos, 30. Doce individuos de la guardia resultaron heridos.

Diplomático detenido

PARIS 28.—Se anuncia, con carácter oficial, que el Sr. Paul, representante de la República de Estonia en Tiflis, ha sido detenido, así como todo el personal a sus órdenes.

DE GUERRA

Se aprueba el nuevo Reglamento y programa a que han de ajustarse en lo sucesivo las oposiciones para ingreso en el Cuerpo de Sanidad Militar, Sección de Farmacia.

Ascienden a la categoría superior inmediata, los músicos mayores D. Rafael Comas y don Perfecto López.

Se concede el retiro al coronel de Artillería D. Aniceto González; archiveros primeros de Oficinas Militares D. Vicente García y D. Miguel Muñoz, y el pase a la reserva al teniente coronel médico D. Bartolomé Navarro.

Es baja en el Ejército, a petición propia, el capitán de Infantería D. Pedro de las Rivas, y la separación del servicio activo al capitán médico D. Luis Fontes y al farmacéutico primero D. Pablo Ornos.

Se concede la vuelta al servicio activo al comandante de Artillería, supernumerario sin sueldo, D. Eduardo Gómez, y al comandante médico D. Pedro Lombana.

Se destina al capitán médico D. Luis Ruiz Mozo, al regimiento de las Ordenes Militares; el del mismo empleo y Cuerpo D. Antonio Muñoz, al Instituto de Higiene; los capitanes de Estado Mayor D. José García Gamero y don Antonio Alonso, a las plantillas de Comisiones Geográficas de la provincia; a la Escolta Real el teniente de Caballería D. Juan Bermejo.

Se confirma en el cargo de ayudante del general subsecretario, Sr. Barrera, al teniente coronel de Caballería D. Julio Rodríguez y comandante de Estado Mayor D. Adalberto Sanfélix.

Se anuncia a concurso una vacante de capitán de Artillería en el Estado Mayor Central. Se destinan al Grupo de Instrucción de Caballería, previo concurso, al capitán y teniente de dicha Arma D. Francisco Corrales y don José Fernández Bolaños.

comandante profesor, en comisión, que existe en la Academia de Infantería.

Se concede la separación del servicio activo al capitán médico D. Octavio Palazón, el cual formará parte de la oficialidad de complemento con el mismo empleo.

Queda de reemplazo, por enfermo, el oficial primero de Oficinas Militares D. José María Araujo.

Se concede licencia para contraer matrimonio al teniente de la Guardia civil don José León.

Ecós de Sociedad

En la capilla franciscana de la calle de Calaf, en Barcelona, se ha efectuado el enlace matrimonial de la señorita María de las Mercedes de Sentmenat y de Sarriera, condesa de Munter, con el gentilhombre de cámara D. Antonio Saguier.

Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita María Couso Fernández para don Marcelino Rodero Sáez.

La boda se celebrará en la segunda quincena del mes de mayo.

El marqués de Valdeterrazo ha salido para sus fincas de Badajoz.

De su finca de Jacarilla han regresado los marqueses de Fontalba y sus hijos.

También han regresado de Cabra los marqueses de Villanueva de las Torres.

Ha regresado de París la vizcondesa de San Enrique.

Ha salido para Badajoz D. A. Mascaró.

“LA GACETA”

Sumario del día 29

Presidencia del Consejo de Ministros.—Real orden determinando las funciones que corresponden al comisario regio de la Exposición Hispano-Americana que habrá de celebrarse en Sevilla.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real orden trasladando otra del Ministerio de Trabajo, Comercio e Industria interesando los datos que se indican, y encareciendo de los decanos de los Colegios Notariales y de los Registradores Mercantiles presten el mayor celo al servicio que se interesa.

Ministerio de la Gobernación.—Real orden resolviendo el expediente relativo al recurso de la Junta municipal de Bañobárez, contra providencia del Gobierno civil de la provincia de Salamanca que denegó una transferencia de crédito.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes. Real orden disponiendo se tenga por constituida en Oluja (Lérida), la fundación Pedro Vila Codina.

Ministerio de Trabajo, Comercio e Industria. Real orden aprobando los modelos de pólizas para el seguro de transportes terrestres de la Sociedad de Seguros La Hispana.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—Compañía Gámez (comedia).—A las 6 y 10 1/4, El patio y La quema.

CENTRO.—A las 6 1/2, El auto de Fe. A las 10 1/2, El auto de Fe.

LARA.—A las 6, La clave de sol y Camino adelante. A las 10 1/2 (popular), ¡Arrea, cochero...! y La clave de sol.

APOLO.—A las 5 1/2, El asombro de Damasco y Los dragones de París. A las 10, La rubia del Far-West y Los dragones de París.

COMICO.—Compañía Concha-Torres.—A las 4 1/4 (popular), Una nochebuena en el cementerio y Una golfa. A las 6 1/2 (extraordinaria), Zazá (cinco actos). A las 10 1/2 (especial), Zazá (cinco actos).

ESLAVA.—A las 6, El indeciso (Triplepatte). A las 10 1/2, Pigmalión.

NOVEDADES.—A las 4 (corriente-sencilla), Los hombres feos. A las 5 (corriente-sencilla), La reina de las tarantulas. A las 6 1/4 (corriente-doble), Camino del destierro y La perla del barrio. A las 9 3/4 (corriente-sencilla), El secreto de la Cibele. A las 10 3/4 (corriente-doble), Camino del destierro y La perla del barrio.

FUENCARRAL.—Compañía Isaura-Martínez.—A las 4, La loca de la casa. A las 6 1/2, La chica del gato. A las 10, La loca de la casa y Amalia de Isaura.

MARAVILLAS.—A las 5 1/2 y 10 1/2, Cinematógrafo y variedades. Elisita González, Emilia Borza (debut), Carmen Pretel, Trio Borza (debut), Eborra, Pepe Medina, Nita Victor Roberts (debut), Resurrección Quijano y Pompoiff Thedy Emig.

CIRCO WILLIAM PARISH.—A las 4 1/2 y a las 9 3/4, dos grandes y variadas funciones. Debut de Judaix, los maravillosos volantes Codonas, los notables Cy-ling Brunetes, los alambristas Mijares y principales artistas de la compañía internacional de circo de Leonard Parish.

IDEAL ROSALES.—Todos los días, amenos espectáculos de variedades.—Casino.—Restaurante, comedor servicio, cinco pesetas cubierto.—Sopertango.

Funciones para el lunes

ESPAÑOL.—Compañía Gámez (comedia).—A las 6 1/2 y a las 10 1/4 (populares a precios populares), El patio y La quema.

CENTRO.—A las 6, Concierto por los cantores solistas de la Capilla Sixtina del Vaticano. A las 10 1/2, El auto de Fe.

# Novedades teatrales

## EN EL ESPAÑOL

### Beneficio de María Gámez

María Gámez, que tiene motivos para estar satisfecha de su campaña en el Español, los acrecentó anoche en la función a su beneficio, motivo de aplausos y obsequios muy satisfactorios.

El cartel estaba formado por la reposición de «El patio», de los hermanos Quintero, que obtuvo una interpretación más que aceptable, sobre todo por parte de María Gámez, Espantaleón y Manrique, y el estreno de un «paseo de comedia», de los mismos autores, titulado «La quemada», que, en definitiva, y salvada una escena ligerísimamente atrevida, no es sino un diálogo, no tan ingenioso como otros de los hermanos Quintero, pero suficiente para distraer al público, que rió algunas gracias y aplaudió al final.

María Gámez fue aplaudidísima en ambas obras y muy felicitada.

A. M.

# CASA REAL

La Reina Doña María Cristina, acompañada de su dama particular la marquesa de Moctezuma, visitó esta mañana a los heridos de Marruecos hospitalizados en San José y Santa Adela.

La llegada a Madrid del Príncipe Elías de Parma y su esposa la archiduquesa María Ana, sobrina carnal de Doña María Cristina, anunciada para fines del presente mes, ha sido aplazada para los primeros días del próximo mayo. El Príncipe y la archiduquesa pasarán una temporada en Madrid, alojados en el Regio Alcázar.

Esta mañana se celebró la procesión del Dios Grande de los Incurables, que salió de la calle de Atocha, llevándose el Santísimo a los enfermos del barrio en un coche de París, de Palacio, con servidores, caballerizo y correo del Regio Alcázar.

# NOTICIAS POLITICAS Y PARLAMENTARIAS

En el Salón de conferencias del Senado el general Weyler fue saludado por los periodistas, los que le preguntaron su opinión sobre las divergencias, hechas públicas en estos días, entre el general Borbón y la Mancomunidad catalana.

El duque de Rubí quitó importancia al suceso.

—Ocurre con esto—dijo—como con las Juntas, que basta dejarlas para que se caigan solas.

En la sesión de ayer del Senado, el senador D. Federico Echevarría formuló un interesante ruego al Gobierno, encaminado a obtener facilidades para el abaratamiento de la gasolina como medio de fomentar el «sport».

Es de esperar que el Gobierno atienda la petición del distinguido senador, pues también de la gasolina depende la vida de gran número de industrias.

El ministro de Fomento conferenció hoy con su compañero el de Hacienda, tratando de asuntos relacionados con el presupuesto de aquel departamento.

La Comisión de Hacienda del Congreso ha continuado el estudio de los proyectos tributarios.

Los vocales conservadores pidieron que se suprimiera el impuesto relativo a títulos y grandezas, y con tal motivo se promovió un largo debate. El artículo en que dicho impuesto figura se aprobó; pero la cuota anual sobre grandezas y títulos quedó suprimida. Esta eliminación se aprobó por los votos de todos los vocales—excepto de los reformistas—, entendiéndose que la posesión de un título no puede ser considerada como una industria. El subsecretario, señor Ruano, aceptó la modificación, en nombre del ministro y como ponente, para evitar las dificultades que pudieran suscitarse en caso contrario. Se mantienen en el artículo las elevadas cuotas que existen sobre creación, rehabilitación y sucesión de títulos, y se incluyen impuestos sobre las Ordenes militares, maestranzas e hijosdalgo.

La Comisión terminó el estudio del artículo referente a derechos reales. Aprobó también los impuestos sobre cajas de alquiler, contribución industrial y retiro obrero.

Queda por estudiar el impuesto sobre utilidades.

El martes se reunirá de nuevo la Comisión, y dará dictamen, que se leerá a primera hora en la sesión del miércoles.

Los liberales han anunciado la presentación de muchos votos particulares.

El ministro de Hacienda tenía ayer en su poder todos los presupuestos parciales, excepto el de Trabajo, que le recibiría, seguramente, hoy.

El Sr. Bergamín tiene el propósito de leer el proyecto el próximo miércoles.

Como ayer anunciábamos, la reunión de la Comisión permanente de Fomento de la Alta Cámara para discutir la ponencia sobre el proyecto de Ordenación ferroviaria, suspendió su labor sin dar dictamen, en las últimas horas de la tarde, acordando volver a reunirse hoy, a las tres y media, para proseguir su estudio.

Entre las grandes modificaciones que, según indicábamos, se introducen por los ponentes en el proyecto, figura la nueva adaptación de ba-

ses, que quedan modificadas en la siguiente forma:

- 1.ª Líneas comprendidas en la ley.
- 2.ª Régimen de la comunidad ferroviaria.
- 3.ª Organización del Consejo Superior.
- 4.ª Atribuciones del Consejo.
- 5.ª Régimen para la aplicación de tarifas.
- 6.ª Revisión de las tarifas.
- 7.ª Régimen para la división de productos.
- 8.ª Régimen especial aplicable a las Compañías que posean un activo saneado.
- 9.ª Régimen para el rescate.
10. Régimen para el rescate de las Compañías que posean un activo saneado.
11. Deuda especial ferroviaria; y
12. Régimen de contabilidad.

Además se dictan disposiciones de carácter adicional, aplicables a los casos que puedan surgir.

Se ha incluido toda la parte fundamental del Consejo Superior, para evitar que el funcionamiento de éste pudiera, en un momento determinado, discrepar de la ley.

También se ha modificado lo relacionado con los anticipos del Estado, y se respecta lo que afecta al interés de las acciones. Aquellos anticipos se consideran como obligaciones que renunciarán el interés que rija el día de la promulgación de la ley.

Las tres primeras bases quedaron despachadas ayer por la Comisión.

# En la Comedia

## Rubinstein.—Recital Chopin

Ayer dió su último concierto, del abono abierto por la Sociedad Daniel, el genial artista ruso, que, como siempre, llenó por completo la sala del teatro de la Comedia.

Una vez más afirmamos, juzgando la labor de Rubinstein, que es el artista que con mayor perfección interpreta a Chopin, sin que ello sea obstáculo para que los demás ilustres genios de la música logren a través de su arte una refinada e insuperable ejecución de sus obras.

En la Polonesa en «fa» sostenido, en Berceuse y en la Sonata en «si», tuvo Rubinstein momentos magistrales que arrebataron al público.

Al final, fué prodigo en complacer al público e interpretó con singular maestría, «Triana» y «Navarra», de Albéniz, y «Amor brujo», de Falla.

# La construcción de hoteles económicos

La Sociedad cooperativa para la construcción de hoteles económicos, titulada La Vivienda, celebrará Junta general mañana domingo, 30, a las once de la mañana, en el domicilio del Centro de Galicia, plaza del Príncipe Alfonso, 17.

La reunión tiene por objeto dar cuenta a la Junta directiva de sus gestiones, que parecen próximas a un favorable resultado, y proceder a la elección de cargos vacantes.

# Los incidentes de San Carlos

## Una protesta

Nos envían la siguiente nota: «La Asociación de Alumnos Internos de la Beneficencia provincial, en sesión extraordinaria celebrada ayer, acordó, por unanimidad, protestar contra los sucesos ocurridos el domingo pasado en la Facultad de Medicina con motivo de la votación de la cátedra de Anatomía.»

# Telegramas de última hora

## Guerra civil en China

LONDRES 29.—Telegrafían de Tien-Tsin al «Morning Post», que parece inminente la ruptura de hostilidades entre las tropas afectas a los generales rivales Chang-Tso-Lin y Ou-Pei-Fou.

La zona probable de combate se halla situada al Norte y al Oeste de Tao-Chin-Tsu.

Con el fin de proteger los intereses de los europeos, en caso preciso, ha llegado un acorazado americano con tropas de refuerzo a Chin-Wan-Tao.

PEKIN 28.—Las hostilidades entre las fuerzas adictas a los generales rivales, han comenzado esta mañana, en Chang-Sin-Tien, ciudad situada a 20 kilómetros de Pekín.

El ruido del cañón se oye distintamente desde los arrabales de esta capital.

## Actividad militar en Rusia

LONDRES 29.—Según el corresponsal del «Times» en Berlín, se tiene noticia de haber llegado importantes contingentes de tropas bolcheviques a Esmolensko y Minsk, con el fin de reforzar al Ejército rojo que monta la guardia en la frontera rusopolaca.

Parece que, para asumir la alta dirección de estas tropas, se espera la llegada de Trotzky.

Ya, desde hace muchos días, se ha observado una gran actividad en esta región, señalándose importantes movimientos de tropas y la llegada de importantes convoyes de material de todas clases.

Varios súbditos polacos han sido detenidos en las inmediaciones de la frontera, y encarcelados so pretexto de espionaje.

Entre la población fronteriza reina verdadera excitación, temiéndose que sea inevitable una guerra entre Polonia y la Rusia de los Soviets.

## Lenine, operado

LONDRES 29.—Telegrafían de Riga que Lenine ha sido operado con éxito por el profesor alemán Dorchgast, asistido por el cirujano ruso Rosano, quienes le han extraído del hombro una bala dum-dum.

Elecciones municipales en el Gran Líbano

BEYROUTH 28.—Las elecciones municipales se han efectuado en el Estado del Gran Líbano, mediante el sufragio universal, conforme

a la promesa hecha por Francia al hacerse cargo de este mandato.

Las listas musulmanas y cristianas, favorables al ejercicio del mandato francés, resultaron triunfantes en todas partes por gran mayoría.

## Huelga importante

LONDRES 29.—Los representantes de los Sindicatos obreros de construcciones mecánicas han rechazado las proposiciones patronales, acordando, por unanimidad, no entrar al trabajo a partir del miércoles próximo.

La Federación de construcciones mecánicas especializadas ha dado órdenes a sus afiliados en el mismo sentido.

## Los sucesos de Irlanda

DUBLIN 29.—Telegrafían de Ballyneen, en el condado de Cork, que un numeroso grupo de hombres armados asaltó ayer numerosas casas, saqueándolas y dando muerte a un centenar de personas.

## Funerales por Deschanél

PARIS 29.—Los funerales del ex Presidente de la República, Sr. Paul Deschanél, se celebrarán el miércoles, a las diez y media de la mañana.

Por deseo expreso de su familia, durante la ceremonia no se pronunciarán discursos.

## Una nota inglesa a Rusia

LONDRES 29.—El Gobierno británico ha enviado al de Moscú una nota de protesta, redactada en tonos enérgicos, con motivo del cañoneo de que fué objeto el navío inglés «Bachel» por las baterías rusas de la región de Odesa.

## El precio del hierro

ESSEN 29.—La Asociación de productores de hierro ha acordado un nuevo aumento en el precio de venta del hierro en bruto.

## El convenio comercial sueco-ruso

PARIS 29.—Telegrafían de Londres al «Petit Parisien» que los socialistas miembros del Gobierno de Estocolmo, en vista de la actitud de la Delegación del Gobierno de los Soviets en Gónova, han resuelto aplazar la presentación al Riksdag del proyecto de ratificación del convenio comercial sueco-ruso.

## Proyecto desechado

BRUSELAS 29.—Según nota remitida desde Gónova a «L'Etoile Belge», el Sr. Lloyd George se ha visto obligado a renunciar a su proyecto de reunir en dicha ciudad el Consejo Supremo, durante los debates de la Conferencia económica.

## La Conferencia de Gónova

GENOVA 29.—El Comité de redacción de la Conferencia, convocado ayer tarde en la Subcomisión de Asuntos rusos, ha logrado esta mañana llegar a un acuerdo que armoniza los textos francés y británico, para la redacción de la nota que contiene el ultimátum de los aliados a la Delegación soviética.

## Los cocheros y los metalúrgicos de Zaragoza

ZARAGOZA 29.—Los cocheros anuncian la huelga para la próxima semana, en el caso de que los patronos no acepten las bases últimamente presentadas.

Los metalúrgicos han acordado la supresión de destajos, así como pedir la destitución de los Sres. Martínez Anido y Arlegui, y del gobernador civil de Vizcaya.

# BARCELONA

(De nuestro redactor corresponsal Sr. Zaragoza)

## Los teléfonos y la Mancomunidad

BARCELONA 29 (5.30 t).—A mediodía se ha reunido en sesión el Consejo permanente de la Mancomunidad de Cataluña para tratar de la reversión al Estado de las redes telefónicas de la región.

La reunión terminó a las dos y media de la tarde.

A la salida, el presidente, Sr. Puig y Cadafalch, manifestó que en la reunión se había tratado solamente de la cuestión de los teléfonos, afirmando que la Mancomunidad no era sólo una junta de carreteras, y si un organismo que aspiraba a gobernar en la vida administrativa de Cataluña.

Terminó el Sr. Puig y Cadafalch sus manifestaciones anunciando la posibilidad de graves contingencias en el caso de que el Estado no diera satisfacción a los deseos de la Mancomunidad.

## Para los damnificados de Málaga

Con destino a los damnificados por la catástrofe del incendio producido en la Aduana de Málaga, D. Juan Ortega Casas ha entregado al gobernador civil la suma de 1.000 pesetas.

Se habla también de abrir una cuestión popular a fin de allegar recursos a tan benéfico fin.

## El nuevo gobernador de Segovia

Por haber sido nombrado gobernador civil de Segovia, ha presentado su renuncia en el cargo de diputado provincial de Lérida, D. Salvador Mont Diu.

## La compañía de ópera del Colón

Esta tarde ha emprendido su viaje a Buenos Aires la compañía de ópera del teatro Colón, de esta capital.

Como directores de orquesta van los señores Mascagni y Bellezza, y entre el elenco de la compañía figuran artistas de tanto relieve como Ofelia Nieto, Elvira Hidalgo y los tenores Hipólito Lázaro, Fleta y Volpi.

# NOTAS DEL DIA

A mediodía recibió a los periodistas el subsecretario de la Presidencia, manifestándoles que el presidente se encontraba en aquel momento conferenciando con el director, en París, de la Compañía de Peñarroya, con objeto de tratar de la solución de la huelga planteada.

El Sr. Marfil dijo que el Consejo de hoy comenzaría a las cinco y media, y confirmó que el miércoles, por no haber sesión el mar-

tes, se votará a las cinco de la tarde, en el Congreso, el proyecto de Azúcares.

Agregó que los ministros de Suiza y San Salvador habían testimoniado al Gobierno su pésame por la catástrofe de Málaga.

El ministro de Hacienda recibió esta mañana a los periodistas, rogándoles desmintieran la noticia de que él esté disgustado con la actitud de algunos elementos políticos del Senado. Lo ocurrido en la Alta Cámara no tiene importancia política, pues él no había hecho cuestión de Gabinete la cuestión sobre los derechos del maíz, entre otras razones, porque no puede hacerse cuestión política lo que es cuestión económica, ni de aquello que interesa a todos, un banderín político. Verdad es que él ha dicho en la Cámara que le había disgustado lo ocurrido; pero este disgusto se reducía a que siente toda persona al ver que su opinión no es compartida por la mayoría, lo que tiene que hacerle suponer que se ha equivocado.

El Sr. Pan de Soraluce, autor del artículo adicional que se incorporó al debate, acudió al Ministerio de Hacienda llamado por el señor Bergamín. Le llamó el ministro porque habiendo anunciado el Sr. Trias y los regionalistas catalanes su propósito para pedir en el Senado el «quorum» para la aprobación de la ley, intenta el Sr. Bergamín buscar una fórmula que permita aunar los intereses de todos y no tener que llegar a tales extremos. El próximo miércoles se tratará en la Comisión de Hacienda del Senado de este asunto, y se espera encontrar un procedimiento de avenencia.

Después, el Sr. Bergamín se extendió en consideraciones acerca del deber del Gobierno de conciliar los distintos intereses regionales, amparando en la medida de la justicia las aspiraciones de las diversas comarcas y coordinando las de los elementos que por su carácter productor son, por ejemplo, libre-cambistas con los de los industriales, que son proteccionistas.

Un periodista le preguntó: «¿Y no hay nada más que eso, señor ministro?»

—Nada más—respondió—. ¿Qué quieren ustedes? ¿Qué haya «hule»? Pues por ahora no lo hay; ya llegará, pero a su tiempo, que el Gobierno aún es un recién nacido, y a los niños todo el mundo los protege.

Además, tengan ustedes la seguridad de que si ahora dijésemos: «Bueno, señores, que nos vamos», todos nos pedirían que siguiéramos gobernando, pues nadie querría venir a sustituirnos.

Aparte publicamos las interesantes manifestaciones hechas hoy por el ministro de la Guerra referentes a la operación efectuada ayer en Marruecos y que revistió singular importancia.

El número aproximado de bajas que hemos tenido ha sido de 300, según la misma referencia del general Olaguer.

Por lo dura que fué la jornada de ayer, hoy no habrá operación, con objeto de que las tropas descansan.

A las cinco y media se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo. El jefe del Gobierno llegó a las cuatro a su despacho, recibiendo algunas visitas.

El ministro de la Guerra dijo que no tenía nuevas noticias que facilitar sobre las operaciones, aparte de las que facilitó a mediodía.

Añadió que el avance no se reanuda hasta dentro de dos días; para dar lugar a evacuar los heridos y reponer municiones.

El ministro de Gracia y Justicia dijo que llevaba al Consejo numerosos expedientes de indulto.

El ministro de Hacienda dijo que no tenía ninguna noticia.

—Pero si decía usted que estaba tan enfadado?—le dijo un periodista.

—Ya se me ha pasado—contestó el señor Bergamín—. Además, que yo quiero tener el derecho de enfadarme o contentarme cuando me parezca, no cuando los demás quieren.

—Habrá usted visto—le dijo otro reportero—que le han hecho Santo y patrón de las solteras.

—Sí; ya me he visto así. Por cierto que hoy se hace en un periódico un argumento contra el impuesto de cédulas a los solteros: el de que puede haber un soltero tan feo que no encuentre con quién casarse. Y eso es imposible, pues, con que me vean a mí... Y me casé a los veintidós años.

Los demás ministros nada interesante manifestaron.

Poco negocio en fondos públicos, pero la demanda predomina en todos los corros, subiendo la partida de Interior 15 céntimos al quedar a 68,75.

Los Tesoros están sostenidos y las Cédulas hipotecarias, irregulares.

Excepto el Banco de España, que baja un entero y sus banos dos, los restantes valores que se cotizan mejoran sus precios anteriores.

Desanimación en la compra de monedas extranjeras: los francos y los marcos no varían. Las libras ceden un céntimo; los dólares, tres, y los francos belgas, 35.

El lunes y martes no se celebran sesiones de Bolsa.

# Ayuntamiento

## El precio de las patatas

Dijo hoy el conde del Valle de Suchil a los informadores municipales, que, en virtud de propuesta suya, la Junta provincial de Subsistencias acordó que el margen diferencial de ganancia en el kilo de patatas para los detallistas, sea de siete céntimos sobre el precio a que se coticen en el Mercado.

En virtud de lo dispuesto en la ley de Subsistencias, este acuerdo pasará a estudio del Ministerio de Fomento para su resolución.

Asimismo expuso el alcalde que las patatas holandesas se venden a 15 céntimos en kilo más baratas que cuando él tomó posesión de la Alcaldía; las blancas en 10, y las nuevas en cinco.

## Los entierros de caridad

Hoy estuvo conferenciando el alcalde con el gerente de la Sociedad de Pompas Fúnebres, Sr. Nueda, obteniendo la promesa de que continuará prestando el servicio de enterramientos de caridad; pero dejando en suspenso hasta el lunes la contestación definitiva sobre los extremos relacionados con el pago de arbitrios y otros particulares, de que se habló ayer en la sesión municipal.

## Medidas sobre los tranvías

Significó el conde del Valle de Suchil a los representantes de la Prensa la necesidad de impedir que los tranvías vayan atestados de gente, y especialmente los días de toros, en que se ocupan los topes, los estribos y hasta la parte de arriba.

Para poner término a este estado de cosas ha celebrado conferencias con los delegados de Carruajes y Tranvías y director de Seguridad, y probablemente llegarán a tomarse resoluciones prácticas mañana mismo, aunque te-

me el alcalde que con tal motivo se produzcan incidentes.

No se dará billete a los que vayan en los estribos, y tampoco se permitirá sean invadidas las plataformas tranviarias por tantos representantes de la autoridad, obligándose a la parada del tranvía cuando vayan viajeros fuera del interior del vehículo.

Asimismo prohibirá el alcalde pasen por la Puerta del Sol los «simones» desalquilados, que tanto contribuyen a la congestión de la circulación en tan céntrica plaza.

## La cuestión del Metropolitano

El Sr. Garay ha llamado al director de la Empresa metropolitana, Sr. Otamendi, por haberse negado a firmar el compromiso de satisfacer 80.000 pesetas anuales al Concejo que fué recibido por la Comisión de Hacienda sin firma alguna, no pudiendo en su consecuencia adoptar acuerdo alguno.

Nuestra primera autoridad municipal requerirá al Sr. Otamendi para que comparezca ante la Comisión en la reunión primera que celebre, y que será presidida por él, a fin de deslindar los campos y resolver de un modo o de otro esta cuestión.

## La Comisión de la vivienda

En la semana próxima, y convocada por el alcalde, se reunirá la Comisión de la vivienda para estudiar el problema de casas baratas y en su relación con el del extrarradio.

## El expediente instruido por la introducción de pescado en malas condiciones

Hasta hoy no le ha sido entregado al Sr. López Baeza el expediente relativo a la introducción de pescado en malas condiciones.

El citado concejal ha empezado a actuar, citando para el lunes y miércoles próximos a los veterinarios de servicio en la estación del Norte.

Por nuestro conducto ruega el Sr. López

Baeza a cuantos deseen deponer en el expediente, que acudan al Ayuntamiento el miércoles y jueves próximos, a las once de la mañana.

# GOBIERNO CIVIL

## La Junta de Protección a la Infancia

Bajo la presidencia del Sr. Bullón, celebró ayer sesión la Junta de Protección a la Infancia, acordándose consignar en el primer presupuesto que se forme una partida para la creación de Tribunales para niños y establecer nuevos pabellones en el Asilo de Vallehermoso.

## La Junta provincial de Subsistencias.—La cuestión del pan y las patatas

Asimismo se ha reunido la Junta provincial de Subsistencias por primera vez en este período y como principio de una larga serie de sesiones, para llegar al abaratamiento de las subsistencias.

A propuesta de los señores Garay y Alvarez Herrero, se acordó prohibir a los detallistas vender las patatas con un margen de ganancia superior a siete céntimos en kilo.

Acercas de la cuestión del pan se tomó la determinación de nombrar al alcalde presidente de la Audiencia, secretario de la Junta y un representante de la Cámara de Comercio, para que formulen la oportuna ponencia a fin de solucionar el problema.

## Los Comedores de Caridad no se clausuran.—Una rectificación del gobernador

El Sr. Bullón manifestó hoy, por medio de sendos comunicados, que fueran interpretadas mal las palabras que dijo ayer, puesto que no ha tomado el acuerdo que le atribuyen los periódicos de decretar la clausura de los Comedores de Caridad.

Sin embargo de rectificación tan completa,

anunció el gobernador hoy al referirse a ella, la posibilidad de que esto se produzca en el mes de mayo.

Los reporteros, sorprendidos ante la terminante rectificación opuesta por el gobernador a sus palabras, que todos, sin excepción, entendieron del mismo modo en el día de ayer, y a fin de prevenir otras rectificaciones tan completas, han rogado a la primera autoridad provincial que de aquí en adelante les dispense el favor de facilitar notas oficiosas sobre las determinaciones que adopte.

# VIDA RELIGIOSA

Domingo 30.—Segundo después de Pascua.—Santa Catalina de Sena, virgen; San Eutropio, obispo y mártir; Santos Santiago, Mariano y Amador, mártires, y Santa Sofía, virgen y mártir.

La misa y oficio divino son de esta Dominica, con rito semidoble y color blanco.

Cuarenta Horas.—Religiosas de Santa Catalina de Sena.—Fiesta a su titular; a las ocho y media exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne, y a las cinco y media, termina la novena, predicando un padre Dominicco, y procesión y reserva.

Lunes 1 de mayo.—Santos Felipe y Santiago el Menor, apóstoles; Santos Orenco y Segismundo, Rey, y mártires; San Jeremías, profeta, y Santa Grata, viuda.

La misa y oficio divino son de Santos Felipe y Santiago, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

Cuarenta Horas.—Parroquia de Santa Cruz.—A las siete, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne, y por la tarde, estación, Santo Rosario y reserva.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
Sindicato de Publicidad.—Barbieri, 8

## Tratamiento del amoníaco

Patente de Invención núm. 64.305  
NORSK HYDRO-ELIMINERIS KVAELSTOFKEMPELSKAB

Se reciben órdenes en:  
Madrid, calle de Zurbano, núm. 21, bajo derecha.



La imagen de la salud

Una tez rosa, la mirada viva y alegre, labios de carmín, un aliento fresco y agradable, el andar flexible, seguro. Fuerza, energía, buen humor. En una palabra: vida! Esa es la dote de los dichosos que evacúan con regularidad. Si quiere V. gozar de esa salud ideal, use V. tantas veces como fuere necesario, los

## Polvos de Cassia RICHELET

laxativo ideal, purgante suave, agradable al paladar, sin cólicos, que conviene a todos y a todos los temperamentos, sin molestia alguna en las ocupaciones.

De venta en todas las buenas farmacias.  
Laboratorio, L. Richelet, de Sedán, 6, rpe de Belfort, Bayonne (Francia).

## CARBÓN DE ENCINA, martes y viernes, 20 cts. kilo

Diario, a 23 cts., desde cinco kilos. Domicilio, desde diez kilos, 25 cts. Ovoides, 3,75; cok, 5,75; Antracita, 5,75, y granadillo, 4,50 pesetas, saco de 40 kilos. San Vicente, 3, Tel. 1.355 1; Barco, 13; Pez, 12; A. Aguilera, 47; Gita, Quedo, 3; Alcalá, 130; Valencia, 2; Jesús y María, 8; Calatrava, 16. Venta por mayor en Almacenes: F. SEGOVIA. PÉÑUELAS, 10. Tel. M604. EL TRUSTREGULADOR, S.A.

# Compañía Trasatlántica

Vapores que prestarán los servicios en el próximo mes de Mayo, salvo contingencias

## Línea de CUBA Y MEJICO

Días 19 de Santander y 21 de Coruña, el vapor *Alfonso XIII*. Capitán, D. F. Corbeto.

## Línea de NEW-YORK CUBA MEJICO

Días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, el vapor *P. de Sarrástegui*. Capitán, D. A. Rodríguez.

## Línea de VENEZUELA COLOMBIA

Días 10 de Barcelona y 15 de Cádiz, el vapor *Montserrat*. Capitán, D. J. Comellas.

## Línea de FILIPINAS

Día 9 de Barcelona, el vapor *C. López y López*. Capitán, D. E. Fano.

## Línea de BUENOS AIRES

Días 4 de Barcelona y 7 de Cádiz, el vapor *Reina Victoria Eugenia*. Capitán, D. M. Antich.

## Línea de FERNANDO POO

Días 2 de Barcelona y 7 de Cádiz, el vapor *Cataluña*. Capitán, D. R. Meana.

# Catarros - Tos JARABE DE HEROINA

(BENZO-CINÁMICO)

del Dr. MADARIAGA

Aceptado con predilección por la clase médica; por su especial y armoniosa combinación de *samicosdante* proporciona el más agradable y eficaz remedio contra los *catarros*, recientes y crónicos; *tos*, *ronquera*, *fatiga* y *expectoración* consiguientes, preservando de la *infección tuberculosa*.—Frasco, 4,50 pesetas, precio actual transitorio.

Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España

# TUBERCULOSIS

— LEA USTED SIEMPRE LOS ANUNCIOS —



## AVISO

La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas y papeletas del Monte

es Plaza de Santa Cruz, 7 PLATERIA

# DIARIO UNIVERSAL FLORIDABLANCA, 1

Teléfono 924 Apartado 422

## Precios de suscripción

En Madrid: un mes, 2 pesetas; año, 24.—En provincias: trimestre, 6 pesetas; semestre, 12; año, 24.—Gibraltar y Portugal, trimestre, 10 pesetas; semestre, 20; año, 40.—Demás países del extranjero: trimestre, 15 pesetas; semestre, 30; año, 60.

Los pagos, anticipados. VENTA.—Una mano (5 números) 1,75 pesetas; núm. suelto, 10 céntimos; d. atrasado: del mes, 20 céntimos; de meses anteriores, precios convencionales.

# Tintas MARTZ

Las tintas Martz están adoptadas por los más notables calígrafos, Ministerios, Notarías, Tribunales civiles y militares, Direcciones generales de Telégrafos, Teléfonos y Alumbrados, y grandes Casas comerciales, industriales y de banca, que usan las tintas Martz, colocadas por su autor frente a extrañas colosales, que anunciaban no tener rival en España.

Variedad completa en tintas para escribir, fijas y de copiar, para todos los sistemas de pluma, máquina y telegrafía.

Polygráfica, para sacar copias a la gelatina, y para sellos de goma y metal, de todos colores.

Tinta especial para marcar ropa, tampones nuevos entintados en todos colores para máquina de escribir, a 6 pesetas.

Se da tinta a cintas de máquina usadas, a una peseta, y a tampones usados, a 3 pesetas

Paquetes tinta en polvo para oficinas, fija y de copiar.

Paquetes de tinta en polvo para escuelas.

Tinta de estarcir para marcar cajas y sacos.

Buenos descuentos al comercio.

Pídanse en todas las papelerías. Despacho al por mayor y menor.

## ADUANA, 27.—MADRID

Todo pedido vendrá acompañado de su muy orte o muy buenas referencias en esta plaza.

Advertencia importante.—No se hacen remesas menores de 10 pesetas, y no se admiten sellos de Correos

# Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya

Fábrica de productos químicos y abonos minerales apropiados para todos los cultivos. Sulfato de amoníaco. Nitrato de sosa. Sulfato de hierro. Sulfato de cobre.

“PEÑARROYA” - 98-99

DIRIJASE TODA LA CORRESPONDENCIA:

Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya

Plaza de Cánovas, 4.-MADRID

Telegramas: POLLUX.-Teléfono 3.410.-Apartado de Correos 413

## VENDO

en 60.000 pesetas, casa en La Granja, de 5.286 pies, orientada al Mediodía, con agua, planta baja y alta, tienda y cocheras. Para tratar, con Don Antonio Hermosilla, Ferraz, 94, de 2 a 3 y de 7 a 9 de la tarde.

## SE ADMITEN

anuncios y suscripciones

Floridablanca, 1

# Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya

## BILBAO

## Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingotes al cok, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin Siemens.

Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles vigñoles, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix o Broca, para tranvías eléctricos.

Vigñoles para toda clase de construcciones.

Placas gruesas y finas. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fabricación especial de hoja de lata. Cubas y baños galvanizados.

Laterías para fábricas de conservas. Envases de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.-Bilbao